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Após 17 anos o Centro Socioeducativo de 
Pirapora – CESAP, por meio da Prefeitura de 
Pirapora e do Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto – SAAE, comemora a regularização do 
sistema de captação de esgoto da instituição, 
através da expansão da rede coletora do bairro 
Primavera. A execução dessa obra beneficiará 
toda comunidade socioeducativa, que periodi-
camente sofriam para sanar os problemas com 
as fossas sépticas. 

O Hospital Universitário (HU) da Universida-
de Estadual de Montes Claros (Unimontes) vai 
implantar o curso ALSO Brasil na maternidade 
do hospital que está sob a responsabilidade da 
médica, Flávia Magaly Silveira Nobre e da so-
cióloga Teresa Raquel Martinez. O curso será 
realizado através de aulas teóricas e práticas. A 
parte teórica será realizada no auditório do HU 
e a parte prática nas dependências do Centro 
Ambulatorial de Especialidades Tancredo Neves 
(CAETAN), entre os dias 15 e 16 de abril, pela 
manhã e à tarde. 

O deputado Arlen Santiago comemorou a liberação, pelo senador Carlos Viana, de R$ 1.623.000,00 para a construção de 
mais dois leitos de enfermaria e outros dez para CTI no Hospital Dilson Godinho. 

Senado vota MP que 
amplia prazo de 
pagamento do Pronampe

Expansão de rede de 
esgoto, em Pirapora, 
beneficia Cesap e 
circunvizinhanças

Maternidade do HUCF 
oferece curso à equipe 
de ginecologia 
maternoinfantil
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OOs diplomatas da Embaixada de Israel no 
Brasil e da Câmara de Comércio do país do Mé-
dio Oriente percorrerem o quatro polos agríco-
las mineiros durante a última semana. As visitas 
tiveram como objetivo o estabelecimento de 
uma cooperação técnica internacional voltada 
para a gestão de recursos hídricos e sustentabili-
dade na agricultura irrigada.

Na semana do agronegócio, israelenses visitam 
irrigação no Norte de Minas

Arlen Santiago destaca liberação de
R$ 1,62 mi para o Hospital Dilson 
Godinho
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O A energia solar foi descoberta por um físico no ano de 1839, ela 
era vista como tecnologia futurista e uma das melhores fontes de ener-
gia. Remete-se ao surgimento do Sol, há bilhões de anos, a origem 
da energia solar – que hoje é responsável por atuar como fonte de 
energia em diversos processos, especialmente na geração de energia 
fotovoltaica, no aquecimento de água pela energia termossolar e em 
usinas e parques solares. 

Taxação da energia solar: o que muda, opiniões e 
novas regras

Montes Claros recebe 5ª 
edição do ‘Líderes do Varejo’

SAÚDE 7
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DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

Nesta quarta-feira (22), a partir das 14h, Montes 
Claros recebe a 5ª edição do ‘Líderes do Varejo – 
Supermercados em Debate’, encontro voltado para 
as discussões dos diversos temas ligados ao setor. 
O evento, organizado pela Associação Mineira de 
Supermercados (AMIS), vai ser realizado no Portal 
Eventos. 
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2023 será o ano do varejo?

Limites máximos de resíduos de
 neonicotinoides na Europa

Treinamento e conscientização: a chave do 
sucesso dos programas de privacidade e 
proteção de dados pessoais

No dia 2/2/2023 a Comissão Exe-
cutiva da União Europeia aprovou 
a redução dos limites máximos de 
resíduos dos inseticidas neonicoti-
noides tiametoxam e clotianidina em 
produtos agrícolas. O novo limite foi 
definido como sendo “... o mais bai-
xo que possa ser medido com a mais 
recente tecnologia disponível” (bitly.
ws/AbM8). A justificativa é o impac-
to adverso desses produtos sobre 
abelhas, tanto com efeitos subletais, 
quanto por mortalidade de colônias. 
Esses produtos já haviam sofrido se-
veras restrições de uso na agricultura 
da União Europeia e, com a nova de-
cisão, a importação de produtos agrí-
colas de outros países também será 
afetada. O que inclui o Brasil.

Os novos limites aplicam-se, ini-
cialmente, ao comércio de produtos 
agrícolas na União Europeia, abran-
gendo a produção local. Para pro-
dutos importados (fibras, alimentos 
e ração animal), esses limites terão 
vigência a partir de 2026. O prazo de 
carência de três anos permitirá que os 
países que exportam para a Europa 
adequem suas medidas fitossanitárias 

à nova legislação europeia (bitly.ws/
AkX7).

NEONICOTINOIDES

Anteriormente à II Guerra Mun-
dial, os inseticidas mais utilizados no 
mundo provinham de extratos de 
plantas, como a nicotina, a piretrina, 
a rotenona, a sabadilla e a rianodi-
na. No extrato das folhas de tabaco, 
ainda usados por alguns agricultores 
(especialmente orgânicos), são en-
contrados diversos alcaloides. Além 
da nicotina, existem a nornicotina, a 
anabasina e a anatabina, com os dois 
primeiros apresentando efeito inseti-
cida sobre inúmeros insetos. A ação 
inseticida desses compostos é devido 
à sua atividade como neurotransmis-
sores, substituindo a acetilcolina, que 
atua na comunicação entre neurô-
nios, interagindo com os receptores 
nicotínicos (nAChRs).

Os neonicotinoides estão rela-
cionados à nicotina, assim como os 
piretroides estão para as piretrinas, 
buscando características de menor 
toxicidade e maior estabilidade. Do 

ponto de vista toxicológico, o obje-
tivo de seu desenvolvimento foi a 
obtenção de maior seletividade como 
agonistas dos receptores nicotínicos 
da acetilcolina, resultando em toxici-
dade mais baixa para os mamíferos.

Os dados toxicológicos confir-
mam o exposto. A nicotina é consi-
derada uma substância altamente tó-
xica para animais de sangue quente, 
com DL50 oral de 50mg/kg de peso 
corporal (p.c.) e dermal de 140mg/
kg p.c. Os neonicotinoides – como 
é possível depreender do seu nome 
– foram inspirados na molécula de 
nicotina, buscando produtos menos 
tóxicos para animais de sangue quen-
te, preservando seu efeito inseticida. 
No caso do tiametoxam, formulado 
a 75%, a DL50 oral ou dermal em 
ratos é superior a 5.000 mg/kg p.c. 
Para a clotianidina, a DL50 oral em 
ratos situa-se entre 500 a 1.000 mg/
kg p.c., sendo a DL50 dermal maior 
que 4.000 mg/kg p.c., para o produto 
formulado a 60%. Lembrando que, 
quanto mais alta a DL50, tanto menor 
é a toxicidade.

Os neonicotinoides são, atual-

mente, o grupo de inseticidas mais 
utilizado no mundo, por seu amplo 
espectro de ação sobre inúmeras pra-
gas de diferentes cultivos. No Brasil 
são muito utilizados em diversas cul-
turas, com destaque para a soja.

EFEITO SOBRE AS ABELHAS

As restrições que têm sido aplica-
das ao uso de neonicotinoides, pela 
União Europeia, não se restringem ao 
fato de prejudicaar abelhas. Também 
tem sido considerada a diminuição da 
produção agrícola, e o impacto sobre 
a vegetação nativa, pela redução do 
serviço ecossistêmico de polinização, 
posto que as abelhas representam o 
principal grupo de polinizadores.

O impacto de neonicotinoides so-
bre as abelhas é um assunto tão estu-
dado quanto polêmico. O professor 
Tjeerd Blacquière, da Universidade 
de Wageningen (Holanda) liderou 
um grupo de cientistas que se debru-
çou sobre inúmeros artigos científi-
cos que reportavam estudos do im-
pacto de neonicotinoides nas abelhas 
(bitly.ws/Acay). O estudo do grupo 

analisa três diferentes aspectos: a) os 
níveis de resíduos de neonicotinoides 
em plantas, abelhas e produtos apíco-
las; b) os efeitos colaterais tanto letais 
quanto subletais; e c) a utilidade de 
um esquema de avaliação de risco 
aplicável aos neonicotinoides.

Apesar de os registros de resíduos 
de neonicotinoides relatados na lite-
ratura serem mais baixos do que os 
níveis de toxicidade aguda ou crônica 
para as abelhas, os autores apontam 
que ainda há uma deficiência de da-
dos, pois a maioria das análises foi 
realizada perto do limite de detecção 
do método analítico, e apenas para 
algumas culturas.

O estudo também registra que os 
efeitos letais e subletais descritos na 
literatura sempre foram obtidos em 
estudos de laboratório, em especial 
os que afetam o comportamento 
de forrageamento, a habilidade de 
aprendizagem e a memória das abe-
lhas. Entrementes, nos estudos em 
que foram utilizadas doses compatí-
veis com o uso agrícola em campo, 
nenhum efeito foi observado sobre 
as abelhas.

Finalmente, os autores afirmam 
que o esquema de avaliação de risco 
proposto para compostos sistêmicos 
mostrou-se aplicável para avaliar o 
risco de efeitos colaterais dos neoni-
cotinoides, pois considera o efeito em 
diferentes fases da vida e diferentes 
níveis de organização biológica (orga-
nismo ou colônia). No entanto, aler-
tam que os estudos futuros devem 
ser conduzidos com concentrações 
realistas de campo, exposições rele-
vantes e avaliações de longo prazo. 
Também indicam que marcadores 
moleculares podem ser usados para 
melhorar a avaliação de risco, buscan-
do melhor compreensão do modo de 
ação (interação com receptores) de 
neonicotinoides em abelhas, permi-
tindo identificar compostos ambien-
talmente mais seguros.

Apesar da polêmica no âmbito 
acadêmico, o fato é que os produto-
res agrícolas brasileiros necessitam 
adaptar-se às novas normas de limite 
máximo de resíduos de neonicotinoi-
des, antes de 2026, para não terem 
suas exportações barradas pela legis-
lação da União Europeia.

Construir um programa de priva-
cidade e proteção de dados pessoais 
implica, na grande maioria das vezes, 
na mudança de mentalidade de toda 
a organização. Proteger efetivamente 
as informações pessoais depende da 
colaboração de todos. A chave para 
despertar essa mudança e colabora-
ção são os treinamentos e estratégias 
de conscientização.

Os colaboradores possuem uma 
série de obrigações diárias relaciona-
das com a sua função primordial. Para 
inserir a privacidade nas responsabili-
dades diárias é indispensável a toma-
da de ações contínuas e inovadoras.

Além desse ponto, diversos rela-
tórios de investigação de violação de 
dados apontam que o fator humano 
é um dos principais pontos explora-
dos pelos criminosos. Colaboradores 
treinados e conscientes são menos 
vulneráveis aos ataques cibernéticos. 
Sistemas e softwares de última gera-
ção não são capazes de impedir que o 
funcionário clique em campanhas de 
phishing ou sejam vítimas dos enge-
nheiros sociais.

Portanto, os treinamentos e cam-
panhas de conscientização são pila-
res fundamentais para concretizar a 
privacidade e proteção dos pessoais 
nas rotinas profissionais e aumentar a 
segurança digital da organização.

Os colaboradores precisam estar 
cientes do que estão processando, 

das responsabilidades e das consequ-
ências das condutas irregulares.

A LGPD - Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais (Lei Federal nº 
13.709/2018) ao regrar as boas práti-
cas e governança de dados pessoais, 
expressamente menciona as ações 
educativas dentre tais medidas (art. 
50). Portanto, trata-se de ponto im-
portante para comprovar a conformi-
dade com esta legislação.

Os treinamentos e conscientiza-
ções reforçam as políticas de privaci-
dade e segurança da informação. São 
fundamentais para a sua recepção, 
aceitação e entendimento por toda 
a organização. Podem ser utilizadas 
diferentes estratégias: aulas ao vivo, 
aulas online, vídeos, e-mails, pôste-
res, desafios, simulações de inciden-
tes etc.

Um desafio de todo gestor de 
privacidade é tornar o conteúdo dos 
treinamentos interessante para cola-
boradores de diferentes funções, ins-
trução, formação e idade. Uma estra-
tégia é aproveitar os incidentes cada 
vez mais estampados nas manchetes 
de jornais. Criar histórias sobre estes 
fatos e como evitá-los é uma exce-
lente forma de transmitir conteúdo, 
já que é da natureza humana querer 
ouvir histórias de outras pessoas.

O gestor de privacidade da orga-
nização deve eleger a melhor estra-

tégia de treinamento, pois as regras 
devem ser efetivamente entendidas 
por todos, sob pena de as políticas 
construídas serem apenas para “in-
glês ver” e totalmente ineficazes para 
a organização.

Os treinamentos e campanhas de 
conscientização devem abordar as 
leis e políticas aplicáveis, identificar 
os principais riscos de incidentes, 
gerenciar reclamações de titulares, 
apontar condutas proibidas, esclare-
cer os procedimentos de denúncias 
e as consequências das violações das 
leis e políticas de privacidade.

A depender do modelo de negó-
cio, o treinamento pode ser necessá-
rio para os funcionários, quanto aos 
parceiros de negócio (ex: fornecedo-
res, representantes comerciais, asso-
ciados etc). Tal definição vai depender 
do ciclo de vida dos dados pessoais 
que transitam pela organização.

É importante que aqueles que es-
tejam recebendo o treinamento reco-
nheçam por escrito que o assistiram 
e que concordam em estar sujeito às 
políticas da empresa e à lei aplicável. 
Este ponto é muito importante no 
caso de a organização ser alvo de 
fiscalizações e processos administra-
tivos/judiciais.

A organização deve identificar 
quem tem acesso às informações 
pessoais e fornecer treinamento di-
recionado. Isso significa que pode ser 

A pandemia da Covid-19 impac-
tou inúmeros setores importantes 
para a economia brasileira, a exem-
plo do segmento varejista, que 
impulsionado pela transformação 
digital foi obrigado a implementar 
distintas inovações tecnológicas. 
Por isso, hoje é possível afirmar 
que o varejo do futuro será cada 
vez mais alavancado pelo ecossis-
tema de negócios, ao passo que o 
setor conquistou ainda mais prota-
gonismo, diante da sua importân-
cia econômica, política e social.

Além disso, o segmento possui 
expectativas, embora modestas, 
muito positivas. Dados do Índice 
Antecedente de Vendas do Institu-
to para Desenvolvimento do Varejo 
(IAV-IDV ) projetam um crescimen-
to nominal de 6,4% para fevereiro. 
Já a Associação Comercial de São 

Paulo (ACSP) aposta em um cres-
cimento de 1,5% em 2023, ao levar 
em consideração as taxas de juro - 
atualmente, de 13,75% ao ano.

Diversificado, plural e, sobretu-
do, digital, vivemos a era do varejo 
4.0, uma espécie de digitalização 
do varejo tradicional, essencial-
mente realizado em ambientes fí-
sicos, para um modelo de compras 
que integra tecnologia aos canais 
digitais, conhecidamente como 
omnicanalidade. Não à toa, o digi-
tal deve marcar presença no varejo 
em maior escala até 2024, afetan-
do e influenciando diretamente o 
comportamento de consumo dos 
brasileiros.

Não é dúvida para ninguém 
que, atualmente, o varejo é mui-
to mais do que apenas vender, é 
sobre encantar e reter seus con-

sumidores. Inclusive, de acordo 
com uma pesquisa da McKinsey, 
empresa global de consultoria de 
gestão, quando a experiência de 
compra é altamente personalizada, 
há 110% mais chances dos clientes 
adicionarem itens extras ao carri-
nho de compra e, consequente-
mente, 40% gastam mais do que 
planejaram.

Por fim, para 2023, os marke-
tplaces devem continuar no centro 
da estratégia dos varejistas. Além 
disso, considerando que este ano 
será de completa retomada, com 
novos hábitos de consumo conso-
lidados, o setor será mais flexível 
e omnichannel. Portanto, fica a 
dica: esteja atento às vivências dos 
consumidores e ofereça uma expe-
riência de compra cada vez mais 
tecnológica e menos burocrática.

necessário diferentes treinamentos, 
dependendo do departamento, tipo 
de informação administrada, como as 
informações são processadas etc.

Embora interligados, treinamento 
e conscientização possuem escopos 
diferentes. O treinamento comunica 
a mensagem de privacidade, as polí-
ticas e processos da organização. Ou 
seja, a partir do treinamento o colabo-
rador deve compreender o que pode 
fazer, o que não pode fazer e como 
agir no caso de um incidente.

Por sua vez, a conscientização é 
formada por estratégias capazes de 

reforçar a mensagem de privacidade 
e proteção de dados pessoais da orga-
nização com lembretes, anúncios fre-
quentes, questionários. Ou seja, o seu 
propósito é lembrar da importância 
de garantir a privacidade e proteção 
dos dados pessoais durante as rotinas 
profissionais.

A comunicação é uma ferramenta 
importante para garantir o sucesso 
dos treinamentos e conscientização. 
Devem ser utilizados diferentes méto-
dos para transmitir a mensagem (ex: 
intranet, folhetos, e-mails, pôsteres, 
reuniões, palestras etc.). A comunica-

ção deve ser coerente com todos os 
níveis da organização, para que todos 
entendam o framework e como ele 
afeta e melhora a organização.

Programas de treinamentos de-
vem ser contínuos. Todos que manu-
seiam informações pessoais precisam 
ser treinados. A organização deve 
sempre buscar formas inovadoras 
para garantir que a sua mensagem 
seja conhecida e entendida por to-
dos. Um programa de treinamento e 
conscientização efetivo deve ser capaz 
de integrar um tópico complexo nas 
rotinas profissionais.
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Arlen Santiago destaca liberação de Arlen Santiago destaca liberação de 
R$ 1,62 mi para o Hospital Dilson R$ 1,62 mi para o Hospital Dilson 
GodinhoGodinho

Impacto da reforma administrativa na Impacto da reforma administrativa na 
cultura motiva debatecultura motiva debate

Senado vota MP que amplia prazo de Senado vota MP que amplia prazo de 
pagamento do Pronampepagamento do Pronampe

Assembleia debate temas de interesse Assembleia debate temas de interesse 
dos cuidadores de idososdos cuidadores de idosos
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O temor do presidente da Comissão de Cultura é de que a Rádio Inconfidência e a Rede Minas 
se transformem em anexos da Cidade Administrativa

Também estão na pauta benefício social para quem sofreu dano 
causado por desastres naturais e regulamentação de coleta de 

dados sobre igualdade racial no mercado de trabalho

O deputado Arlen Santiago 
comemorou a liberação, pelo 
senador Carlos Viana, de R$ 
1.623.000,00 para a construção 
de mais dois leitos de enfermaria 
e outros dez para CTI no Hospi-
tal Dilson Godinho. “Esses leitos 
possibilitarão mais conforto para 
as pessoas que mais precisam. O 
valor será destinado para a com-
pra de agulhas para a realização 
de biopsia de câncer de mama, 
de tireoide e próstata em aten-
dimentos pelo Sistema Único de 

Saúde (SUS)”, destacou Santiago.
Parte do valor repassado será 

destinada para o início da cons-
trução de um anfiteatro, que irá 
receber eventos científicos. 

“Parabenizo a gestão munici-
pal, nossos vereadores e nosso 
senador pelo excelente empe-
nho. Tenho a certeza que essa 
conquista vai auxiliar nas deman-
das da população e permitir um 
maior desenvolvimento na área 
da saúde em Montes Claros”, 
destacou.

O temor de que a proposta de 
reforma administrativa enviada 
pelo governador à Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
transforme a Rádio Inconfidência 
e a Rede Minas em braços da co-
municação institucional do Poder 
Executivo é a principal motivação 
para a audiência pública da Comis-
são de Cultura que deve acontecer 
hoje (21), às 10 horas, no Auditó-
rio.

O requerimento para o debate 
é de autoria do presidente da co-
missão, deputado Professor Clei-

ton (PV). Segundo o documento, 
a audiência também vai abordar o 
estágio atual de gestão das políti-
cas públicas de cultura em Minas 
Gerais, já que a Secretaria de Esta-
do de Cultura e Turismo (Secult) 
pode, com a reforma administrati-
va, perder parte importante da sua 
estrutura.

O Projeto de Lei (PL) 358/23, de 
autoria do governador e que já tra-
mita na ALMG, prevê que a Secreta-
ria de Estado de Comunicação So-
cial (Secom) a ser criada tenha em 
sua estrutura a Empresa Mineira de 

Comunicação (EMC), que por sua 
vez engloba tanto a Rádio Inconfi-
dência quanto a Rede Minas.

Contudo, atualmente, a EMC 
está abrigada na estrutura da Se-
cult. O texto do projeto deixa claro 
que a futura Secom será um dos 
órgãos centrais da estrutura gover-
namental, que são aqueles respon-
sáveis pela elaboração de políticas, 
normas e diretrizes a serem segui-
das pelos demais órgãos e entida-
des do Poder Executivo.

Os artigos 18 e 19 acrescentam 
ainda que a futura Secom é o órgão 

A medida provisória que passa 
de quatro para seis anos o prazo de 
pagamento dos empréstimos feitos 
por meio do Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas e Empresas 
de Pequeno Porte (Pronampe) é um 
dos quatro itens da pauta do Plená-
rio do Senado desta terça-feira (21). 
A sessão está marcada para as 14h. 

Aprovada com mudanças na 
Câmara, a MP tramita na forma do 
Projeto de Lei de Conversão 1/2023 
e prevê uma carência de 12 meses 
para o início dos pagamentos dessa 

linha de crédito. O texto mantém li-
mite dos juros do programa, reabre 
prazos para renegociação de taxas e 
torna permanente o fundo garanti-
dor do programa.

Relatora no Senado, Zenaide 
Maia (PSD-RN) apresentou parecer 
favorável à proposta com a rejeição 
de todas as emendas apresentadas.

DESASTRES - Projeto que facilita 
o recebimento de benefícios sociais 
por pessoas que tiveram danos so-
fridos em decorrência de desastre, 

situação de emergência ou estado de 
calamidade pública também está na 
pauta da sessão de terça-feira. O PL 
4.915/2019 retira o valor de indeni-
zações pagas às vítimas do cálculo da 
renda mensal familiar exigida para 
o recebimento do Bolsa Família, do 
Benefício de Prestação Continuada 
(BPC) e da Renda Mensal Vitalícia 
(RMV).

Outro item que será analisado 
pelos senadores é o PL 6.557/2019, 
que regulamenta a coleta de dados 
sobre igualdade racial no mercado 

de trabalho. A proposta determina 
a inclusão de informações sobre o 
segmento étnico-racial nos registros 
de trabalhadores do setor privado e 
do setor público, com o objetivo de 
subsidiar futuras políticas públicas.

Também foi incluído na pauta o 
PL 2.119/2019, que cria o título “Ci-
dade Amiga do Idoso”. O objetivo da 
premiação é estimular os municípios 
a elevar seus investimentos em áreas 
como transporte, equipamentos pú-
blicos e apoio comunitário em bene-
fício dos idosos. (Agência Senado)

Nesta terça-feira (21), a partir 
das 14 horas, a Comissão de Defe-
sa dos Direitos da Mulher realiza 
audiência pública sobre o tema 
“Mulheres que cuidam”, para de-
bater questões de interesse da ca-
tegoria dos cuidadores de idosos. 
A reunião também será uma ho-
menagem ao Dia Nacional da Cui-
dadora e do Cuidador de Idosos, 
comemorado em 20 de março.

O requerimento para a reali-
zação da reunião é de autoria da 
presidente da comissão, deputada 
Ana Paula Siqueira (Rede). Para a 
parlamentar, a valorização da ca-
tegoria das cuidadoras e cuida-
dores é fundamental, ainda mais 

tendo em vista o envelhecimento 
vertiginoso da população brasilei-
ra.

Ana Paula Siqueira lembra que, 
segundo dados do Ministério da 
Saúde, em 2030 a população de 
idosos no Brasil vai superar o nú-
mero de crianças e adolescentes 
até 14 anos. Pesquisa da Fiocruz 
divulgada em 2021 mostrou que 
92% das cuidadoras são mulhe-
res, a maioria também com idade 
avançada, acima dos 50 anos. Um 
terço executa esse trabalho so-
zinha e, no caso das cuidadoras 
familiares, mais de 73% desempe-
nham essa função todos os dias da 
semana, com longas jornadas

“São profissionais majorita-
riamente de mulheres, que tem 
papel essencial no cuidado com a 
terceira idade. Uma atividade que 
exige muito zelo e profissionaliza-
ção. São pessoas que lidam com 
vidas, com respeito e promovem 
a saúde e a dignidade de uma po-
pulação que já contribuiu tanto. 
A audiência vai discutir a questão 
da política para idosos, a impor-
tância da categoria e os desafios 
do cuidado, na perspectiva da 
mulher”, afirma a deputada.

Ana Paula Siqueira é autora 
do projeto que deu origem à Lei 
23.791, de 2021. A norma altera a 
Lei 21.155, de 2014, para incluir, 

entre os objetivos da política esta-
dual para o estímulo da atividade 
de cuidador de idoso, a promoção 
de cursos e palestras que esclare-
çam ao público em geral sobre a 
profissão e o incentivo à criação 
de fóruns entre os cuidadores 
para que a atividade se consolide.

Representante da categoria 
defende regulamentação da pro-
fissão

Para o presidente da Associa-
ção dos Cuidadores de Idosos 
de Minas Gerais (ACI-MG), Jorge 
Roberto Afonso de Souza Silva, 
um dos participantes da audiên-
cia pública, a prioridade da cate-
goria dos cuidadores é a regula-

mentação da profissão. Segundo 
informações da Agência Câmara 
de notícias, a profissão consta da 
Classificação Brasileira de Ocu-
pações (CBO) do Ministério do 
Trabalho, mas o projeto de regu-
lamentação foi vetado pela Presi-
dência da República em 2019, e o 
Congresso manteve o veto.

Para Jorge Afonso, a regula-
mentação pode evitar o desvio 
de funções dos profissionais, dos 
quais muitas vezes são exigidas ta-
refas de empregados domésticos 
ou, em outro extremo, de auxilia-
res de enfermagem. No entanto, 
essa regulamentação enfrenta re-
sistência do Conselho Federal de 

Enfermagem (Cofen), para o qual 
a assistência aos idosos deve ser 
exercida por profissionais de saú-
de especializados.

Apesar de a regulamentação 
ser uma atribuição do Congresso 
Nacional, Jorge Afonso espera o 
apoio da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais para que isso 
aconteça. Ele lembra que ainda 
tramita outro projeto de lei no 
Senado Federal para regulamen-
tação da profissão e, portanto, 
a luta continua. Trata-se do PL 
76/20, do senador Chico Rodri-
gues (DEM/RR), que aguarda a de-
signação de relator em comissão. 
(Portal ALMG)

responsável por planejar, propor, 
executar e acompanhar a política 
estadual de comunicação social do 
Poder Executivo, tendo em sua es-
trutura básica todo o aparato de pu-
blicidade e assessoria de imprensa, 
mantendo sob seu guarda-chuva, 
por vinculação, a EMC.

Uma ameaça à cultura em Minas 
Gerais

O presidente da Comissão de 
Cultura, Professor Cleiton, destaca 
a urgência de realizar esse debate, 
já que, na opinião dele, a transfe-
rência da Rádio Inconfidência e da 
Rede Minas para a futura Secom é a 
“mudança mais brusca e radical na 
área de cultura” contida na proposta 
da reforma.

“Isso é motivo de grande preocu-
pação pra nós, deputados, mas so-
bretudo para os servidores da Rádio 
Inconfidência e da Rede Minas e de 
todos aqueles que lutam pela cul-
tura em nosso Estado”, afirmou, na 
reunião da comissão que aprovou o 
requerimento para o debate.

“Nós podemos estar diante de 
algo que se assemelha ao que acon-
teceu recentemente com a Empresa 
Brasileira de Comunicação (EBC), 
que ao ser transferida para uma 

secretaria especial de comunicação 
acabou se transformando não em 
um órgão de imprensa, mas em um 
órgão oficial de propaganda gover-
namental”, lembrou Professor Clei-
ton, ao citar a medida implementa-
da no governo Bolsonaro.

A Rádio Inconfidência AM foi 
fundada em 3 de setembro de 1936 
e é a emissora mineira mais antiga 
em operação.

“Já existe um projeto bem estru-
turado, que nós inclusive defende-
mos, que trata da expansão do al-
cance sobretudo da Rede Minas para 
todos os 853 municípios mineiros. 
Mas precisamos debater e resistir à 
retirada dessas duas instituições tra-
dicionais da Secult, principalmente 
quando o Partido Novo já anuncia 
quem vai comandar esta secreta-
ria”, acrescentou Professor Cleiton, 
em referência ao jornalista Leandro 
Narloch, a quem o deputado teceu 
diversas críticas.

Emissoras também motivam reu-
niões na quarta (22)

Foram convidados para a audiên-
cia desta terça (21) representantes 
da Secult e da EMC, além do Con-
selho Estadual de Política Cultural 
de Minas Gerais, do Sindicato dos 

Jornalistas Profissionais de Minas 
Gerais e do Sindicato da Indústria 
do Audiovisual de Minas Gerais. 
Também foi convidado o jornalista 
José Eduardo Gonçalves, ex-pre-
sidente da Rede Minas e da Rádio 
Inconfidência.

Integram ainda a lista de convi-
dados o historiador Renato Pinto 
Venâncio, professor do Curso de 
Arquivologia da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG) e ex-di-
retor do Arquivo Público Mineiro; 
Elias Pereira dos Santos, professor 
da UniBH, mestre e doutorando em 
Comunicação pela UFMG; e Fabíola 
Ribeiro Farias, professora e pesqui-
sadora da área de Livro, Leitura e 
Bibliotecas.

Em outras duas reuniões já agen-
dadas, o suposto desmanche da Rá-
dio Inconfidência e da Rede Minas 
será debatido pela Comissão de Cul-
tura. Será nesta quarta-feira (22), 
em sequência, a partir das 16 horas, 
também no Auditório da ALMG.

Na primeira, servidores recen-
temente demitidos da rádio após 
décadas de serviços prestados serão 
homenageados. Na segunda aconte-
ce o debate sobre planos para a re-
gularização dos vínculos trabalhistas 
na emissora bem como a sua rees-
truturação. (Portal ALMG)
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Na semana mundial do agronegócio, Na semana mundial do agronegócio, 
israelenses visitam irrigação no Norte israelenses visitam irrigação no Norte 
de Minasde Minas

TJMG determina que banco indenize TJMG determina que banco indenize 
por disparo de alarmepor disparo de alarme

Expansão de rede de esgoto, Expansão de rede de esgoto, 
em Pirapora, beneficia em Pirapora, beneficia 
Cesap e circunvizinhançasCesap e circunvizinhanças

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada
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Os diplomatas da Embaixada 
de Israel no Brasil e da Câmara de 
Comércio do país do Médio Oriente 
percorrerem o quatro polos agríco-
las mineiros durante a última sema-
na. As visitas tiveram como objetivo 
o estabelecimento de uma coope-
ração técnica internacional voltada 
para a gestão de recursos hídricos 
e sustentabilidade na agricultura 
irrigada.  Segundo o subsecretário 
de Política e Economia Agropecuá-
ria da Seapa, João Ricardo Albanez, 
as trocas foram positivas e apontam 

para a viabilidade da colaboração 
entre Minas e a nação mediterrâ-
nea. “Israel tem a expertise da ges-
tão dos recursos hídricos, do reuso 
da água, da agricultura de precisão. 
Nós temos várias interfaces nas 
quais, com a boa vontade destes 
parceiros, conseguiremos atender 
a demandas históricas dos produto-
res rurais mineiros”, afirmou.  

As atividades representam des-
dobramento de Acordo de Coope-
ração Técnica. Estabelecido pela 
Sede com as instituições, o termo 
foi instituído em dezembro de 2021 
e teve o objetivo de aprofundar as 

relações de negócios bilaterais. Des-
de então, foram realizadas diversas 
ações de comércio e investimentos 
com Israel e, mais recentemente, 
definiu-se que a gestão hídrica tam-
bém seria uma frente de trabalho.  
“A ação como um todo faz parte da 
política da Sede de fortalecimento 
econômico e internacionalização 
de setores produtivos por meio da 
promoção de negócios interna-
cionais. A iniciativa é capitaneada 
pela Diretoria de Promoção de 
Exportações e Comércio Exterior, 
que trabalha exatamente na iden-
tificação de potencialidades que 

podem ser promovidas no cená-
rio internacional. Prevê, ainda, o 
reconhecimento de gargalos eco-
nômicos que podem ser tratados 
por meio da articulação com mer-
cados parceiros”, explicou o dire-
tor de Promoção de Exportações 
da Sede, Marcello Faria.  

A comitiva esteve em Paracatu, 
no Noroeste de Minas, onde per-
correu o Perímetro Irrigado de 
Entre Ribeiros, com agenda de so-
brevoos e paradas em estações de 
captação de água e fazendas. De 
lá, partiu para o Norte de Minas, 
onde visitou o Perímetro Irrigado 

de Gorutuba, em Janaúba. Em se-
guida, o grupo passou por Jaíba, 
também ao Norte, para que os is-
raelenses conhecessem o projeto 
de irrigação que leva o nome do 
município e é o maior da América 
Latina. No local, foram averigua-
dos pontos de macrodrenagem 
e possíveis melhorias no reapro-
veitamento dos recursos hídricos 
e no monitoramento da umidade 
nos solos.   

Por fim, esteve em Catuti, 
também na região Norte, com o 
intuito de examinar o Centro de 
Difusão de Tecnologia Algodoeira 

de Catuti e uma propriedade ru-
ral com tecnologia de irrigação 
por gotejo, a partir de um tanque 
com geomembrana. Por se tratar 
de uma região com escassez hídri-
ca, é utilizada a chamada “irriga-
ção de salvamento”.  Para o adido 
agrícola de Israel, Ari Fischer, há 
muito trabalho a ser desenvolvido 
de forma cooperada. “Eu vi um 
potencial enorme e que é possí-
vel aumentar ainda mais a produ-
tividade agrícola em Minas, com 
a tecnologia que nós podemos 
trazer, do nosso país, para os pro-
dutores rurais mineiros”, avaliou.  

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) manteve sentença 
da Comarca de Brasília de Minas, 
que condenou um banco a solucio-
nar o problema provocado pelo dis-
paro do alarme noturno em uma de 
suas agências. O barulho do equi-
pamento perturbava uma morado-
ra vizinha, que recorreu à Justiça e 
deverá ser indenizada em R$ 10 mil 
por danos morais. A decisão é defi-
nitiva. A mulher, que é aposentada 
por invalidez, ajuizou ação contra a 
instituição financeira em janeiro de 
2020, alegando que o acionamento 
diário do dispositivo durante a noi-
te, por diversas vezes, perturbava 
seu sono, o que teria lhe causado 
profundos transtornos. Ela susten-
tou sofrer de problemas psiquiátri-

cos, que teriam sido agravados com 
a contínua exposição ao barulho, 
que a obrigou a consumir outros 
remédios para conseguir dormir.

Em sua defesa, o banco afirmou 
que zela pelo interesse e bem-estar 
de seus clientes e demais cidadãos. 
Segundo a empresa, devido a uma 
falha do sistema de alarme, a Cen-
tral de Monitoramento não estava 
recebendo qualquer alerta sonoro. 
Contudo, logo que identificado o 
mau funcionamento dos equipa-
mentos, o problema foi sanado.

A instituição financeira também 
argumentou que não havia provas 
de que a saúde da moradora tenha 
sido prejudicada pelo aconteci-
mento. Para o banco, os fatos não 
justificavam a indenização por da-

nos morais, na medida em que as 
sensações desagradáveis não ferem 
direito personalíssimo.

A juíza Solange Procópio Xavier, 
da 1ª Vara Cível, Criminal e da In-
fância e da Juventude da Comarca 
de Brasília de Minas, acolheu o 
pedido e fixou a indenização em 
R$ 10 mil. A magistrada ponderou 
que a perturbação contínua no pe-
ríodo de repouso noturno “supera 
o simples aborrecimento e causa 
transtorno suficiente a amparar a 
percepção de indenização por dano 
moral”.

De acordo com a juíza, um alar-
me alto e ininterrupto afeta pessoas 
física e psicologicamente sãs, e é 
especialmente desaconselhável no 
caso de pessoa portadora de trans-

tornos de ordem psíquica.
A moradora recorreu ao Tri-

bunal de Justiça de Minas Gerais, 
pleiteando a majoração da quantia. 
A relatora, desembargadora Apare-
cida Grossi, manteve o montante 
fixado na sentença.

Segundo a magistrada, a per-
turbação do sossego decorrente 
da ativação incessante do alarme 
de agência bancária localizada 
próxima à residência da mulher 
configura “dano moral indenizável, 
notadamente, quando a instituição 
financeira demora excessivamente 
em solucionar o problema”.

Os desembargadores Rober-
to Soares de Vasconcellos Paes e 
Amauri Pinto Ferreira votaram de 
acordo com a relatora.

Após 17 anos o Centro Socioe-
ducativo de Pirapora – CESAP, por 
meio da Prefeitura de Pirapora e 
do Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto – SAAE, comemora a regu-
larização do sistema de captação de 
esgoto da instituição, através da ex-

pansão da rede coletora do bairro 
Primavera.

A execução dessa obra benefi-
ciará toda comunidade socioedu-
cativa, que periodicamente sofriam 
para sanar os problemas com as 
fossas sépticas. Ao todo foram 

Comarca De Montes Claros/Mg - Secretaria Do Juízo Da Terceira Vara Cível - Edital De Citação De Ausentes - O 
Exmo. Sr. Dr. Eduardo Ferreira Costa, MM. Juiz de Direito da Terceira Vara Cível da Comarca de Montes Claros, 
Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. Pelo presente edital, expedido com o prazo de 30 (trinta) dias, contados 
de sua primeira publicação, Cita Thiago Silva Do Amaral, CPF 098.151.786-28,que se encontra em lugar incerto e não 
sabido, para, querendo, no prazo de 15 (quinze) dias, após o decurso do prazo deste edital, sob pena de revelia, 
contestar (em) a Ação De Procedimento Comum ajuizada por Santander Brasil Administradora De Consórcio Ltda, 
CNPJ 55.942.312/0001-06, que tem como advogado, o Dr. Pedro Roberto Romão, OAB/SP 209.551, processo nº 
5014801-28.2018.8.13.0433, em curso pelo Juízo e Secretaria da Terceira Vara Cível da Comarca de Montes Claros, 
Estado de Minas Gerais. Fica(m) o(s) citando(s) informado(s) de que a Secretaria do Juízo da Terceira Vara Cível 
funciona no Edifício do Fórum "Gonçalves Chaves", sito na Rua Raimundo Penalva, nº 70, Vila Guilhermina, nesta 
cidade de Montes Claros/MG. Advertência: Não sendo contestada a ação, reputar-se-ão como verdadeiros os fatos 
afirmados pela parte autora. Para conhecimento de todos os interessados, expediu-se o presente edital que será 
afixado no local de costume e publicado na forma da lei. Montes Claros, data da assinatura eletrônica. Vanessa 
Passos de Souza, Oficial de Apoio Judicial, o digitei. Luciana A. Martins Lafetá, Gerente de Secretaria, o conferi. 
Eduardo Ferreira Costa Juiz de Direito da 3ª Vara Cível K -21e22/03

1,6km de rede coletora.
De acordo como diretor do 

SAAE, Bruno Guimarães, o local 
onde estão instaladas as fossas do 
CESAP é muito insalubre, em fun-
ção da grande geração de esgotos 
e da falta de capacidade de infiltra-
ção do solo. “Isso trazia transborda-
mentos e consequente proliferação 
de vetores pro prédio e para as áre-
as circunvizinhas. Por isso, a neces-
sidade emergente de chegar com a 
rede até lá. É um investimento para 

o CESAP e para o Loteamento Pri-
mavera”, disse.

“Somente nesta extensão inves-
timos R$ 60 mil, de recursos pró-
prios da autarquia, para sanarmos 
um problema do CESAP e adja-
cências. Isto demostra como esta-
mos trabalhando para que o SAAE 
fortaleça a saúde financeira, para 
continuar prestando um serviço de 
qualidade”, comentou o prefeito 
Alex Cesar. (TIAGO RODRIGUES – 
Colaborador)
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Crea-MG identifica mais de 1 mil Crea-MG identifica mais de 1 mil 
irregularidades em Montes Claros irregularidades em Montes Claros 
em 2022em 2022

Chikungunya despenca aprovação da Chikungunya despenca aprovação da 
administração municipaladministração municipal

Escolas municipais investem em captação Escolas municipais investem em captação 
da água da chuva e no reaproveitamentoda água da chuva e no reaproveitamento

Vacimóvel retorna ao parque municipal Vacimóvel retorna ao parque municipal 
Milton PratesMilton Prates

O Conselho realizou 59.858 
ações em todo o estado, um au-
mento de 14,7% em relação a 2021. 
Somente na inspetoria de Mon-
tes Claros, foram realizadas 1.624 
ações, com a identificação de 1.048 
irregularidades. Em 2022, o Conse-
lho Regional de Engenharia e Agro-
nomia de Minas Gerais (Crea-MG) 
realizou 59.858 ações de fiscaliza-
ção em todo o estado, aumento de 
14,7% em relação a 2021. As ações 
resultaram em 28.562 autos de in-
fração. A ausência de registro das 
empresas, faltas de Anotação de 
Responsabilidade Técnica (ART) e 
de profissional legalmente habili-
tado foram as principais irregula-
ridades encontradas. Na inspetoria 
de Montes Claros, foram realizadas 
1.624 ações, com a identificação de 
1.048 irregularidades. “A nossa ati-
vidade principal é combater o exer-
cício ilegal das atividades técnicas, 
que coloca pessoas e patrimônio 
em risco”, destaca o presidente do 
Crea-MG, engenheiro civil Lucio 
Fernando Borges.

Em âmbito estadual, o índice de 
regularidade de empresas ligadas à 
engenharia, à agronomia e às geoci-
ências de Minas Gerais teve um au-
mento de 37% em 2022 em relação 
ao ano anterior. Dentre as ações do 
Crea-MG em 2021, foram verifica-
das quase 14 mil empresas sem o 
registro no Conselho, número que 
diminuiu para pouco mais de 10 
mil no ano seguinte. “Ainda que a 
fiscalização seja por amostragem, 
esse cenário aponta para um au-
mento da percepção da importân-
cia da regularidade. Para além da 
segurança, a constância do ato de 
fiscalizar cria essa cultura da lega-
lidade”, afirma Lucio. Segundo ele, 
ter uma empresa registrada e habi-
litada no Crea significa que as obras 
e os serviços prestados por ela são 
acompanhados por um responsável 
técnico, que estará preparado para 
aplicar as melhores práticas.

Como reflexo dessa fiscalização 
constante e assertiva, nos últimos 
cinco anos, o Crea-MG registrou 
um aumento de 38,6% das emis-

sões de ART, que é o documento 
que formaliza, para efeitos legais, 
a responsabilidade do profissional 
pelo trabalho realizado por ele. 
Somente em 2022, foram emitidas 
mais de 800 mil ARTs, enquanto 
que em 2021 foram registradas 
quase 700 mil. “Isso é mais um in-
dicador de que a fiscalização con-
tínua gera maior segurança para a 
população, visto que as atividades 
estão sendo conduzidas por profis-
sionais devidamente habilitados”, 
pontua Lucio.

Metodologia – Uma das diretri-
zes para a fiscalização deste ano é 
o fortalecimento do cruzamento de 
dados para obter maior eficiência 
na identificação das irregularidades. 
“Essa metodologia foi exitosa na 
identificação das empresas irregula-
res. A celebração de convênios com 
diversos órgãos públicos nos possi-
bilitou analisar um grande número 
de dados e, consequentemente, 
apurar esses erros”, conta o gerente 
da Divisão de Fiscalização, enge-
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nheiro eletricista Nicolau Neder.
O Crea-MG verifica e fiscaliza o 

exercício e a atividade profissional 
da engenharia, da agronomia, da 
geologia, da geografia e da meteo-

rologia, amparado pela Lei Federal 
5.194/1966. A função do Conselho 
é defender a sociedade da prática 
ilegal das atividades técnicas, exi-
gindo a participação declarada de 

profissionais legalmente habilita-
dos, com conhecimento e atribui-
ções específicas, na condução dos 
empreendimentos nestas áreas. 
(Ascom Crea-MG)

GIRLENO ALENCAR

O surto de febre chikungunya, 
que tem lotado as unidades de saú-
de de Montes Claros, derrubou o 
alto índice de aprovação da adminis-
tração do prefeito Humberto Souto 
desfrutava por causa das grandes 
obras que realizou nos cinco anos da 
administração. A consequência dire-
ta é medida com a dificuldade dos 
pré-candidatos da administração que 
recebeu criticas de vereadores como 
Claudio Rodrigues de Jesus sobre o 
modelo previdenciário e de Maria 

Helena Lopes sobre a crise na saúde. 
O prefeito Humberto Souto está 

há três anos enclausurado em sua 
casa, com saídas esporádicas pra reu-
niões com vereadores no seu novo 
gabinete na nova sede da prefeitu-
ra; muitas pessoas se queixam que 
faltou pulso forte da administração 
no combate aos focos do mosquito 
Aedes aegypti, nos moldes do que 
ocorreu com a Covid-19.

Souto alega que o surto de febre 
chikungunya é pelo fato de 93% dos 
focos estarem dentro das casas e 
não há como entrar nestes locais ou 

aplicar multas. Os boletins estaduais 
atestam este crescimento dos casos 
de febre chikungunya em Montes 
Claros.  O numero de casos da do-
ença aumentou de 3.833, registrado 
até 6 de março, para 4.870, no dia 
13. Em relação aos casos de dengue 
foram 12.679 casos registrados con-
tra 10.838 registrados no boletim 
anterior.

Hoje será publicado novo bole-
tim com os números da doença. 

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da integração de todas as 
secretarias realizou na manhã de 

sábado (18), o Dia D de combate ao 
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da chikungunya, dengue e zika. 
Ao menos 100 bairros foram aten-
didos com recolhimento de ma-
terial inservíveis que podem acu-
mular água e servir de criadouro 
para o mosquito. Porém nas redes 
sociais muitos moradores se quei-
xaram que deixaram e coletar em 
vários pontos, como no Maracanã. 
A prefeitura alega que as ações con-
tinuam ao longo desta semana para 
atender os bairros que não foram 
contemplados. 

Na semana em que se comemo-
ra o Dia Mundial da Água (22), a 
Prefeitura de Montes Claros, através 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção, realiza uma série de ações para 
promover a conscientização sobre a 
importância do uso sustentável des-
se recurso e a urgente necessidade 
de sua preservação.

Na Escola Municipal Du Narci-
so, localizada no bairro Village do 
Lago, a captação de água das chuvas 
é tema de aulas, e os alunos acom-

panham seus benefícios na prática.
Em 2017, a escola foi contem-

plada com recursos de um edital da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustável 
(SEMMA), e instalou um sistema de 
captação com capacidade de arma-
zenamento de 30 mil litros de água 
potável.

A diretora Mary Lopes explica 
que esse sistema, além de contri-
buir para economizar parte da água 
utilizada pela escola, também se 

tornou referência para a educação 
dos alunos e de palestras com edu-
cadores ambientais, ministradas no 
local. “Demonstrar aos alunos as 
formas de utilização da água cap-
tada possibilita sensibilizar a co-
munidade escolar com práticas de 
sustentabilidade”, avalia.

Segundo Mary, a água armaze-
nada é utilizada para regar plantas, 
limpeza geral da escola e na descar-
ga dos vasos sanitários, represen-
tando uma importante economia, 

principalmente no período de es-
tiagem.

A captação de água de chuvas 
também é realizada pela Escola 
Municipal Geraldo Pereira de Sou-
za, bairro Regina Peres. Na Escola 
Municipal Professora Hilda Carva-
lho Mendes, bairro Dr. João Alves, 
a água que cai do bebedouro é 
armazenada e utilizada para limpe-
za e rega das plantas. Já na Escola 
Municipal Mestra Fininha, no bairro 
Ciro dos Anjos, a água extraída de 

um poço artesiano é utilizada para 
manter o projeto de hortas da es-
cola.

EDUCAÇÃO AMBIENTAL - Numa 
parceria com a Copasa, a Secretaria 
Municipal de Educação também 
está realizando um projeto de edu-
cação ambiental na abrangência da 
Estação de Tratamento De Esgoto – 
ETE Vieira, com participação de 14 
escolas e Cemeis.

De acordo com a coordenadora 

de Projetos Educacionais da Prefei-
tura, Antônia Deuslange Ribeiro, 
o objetivo é desenvolver novos 
projetos pedagógicos com foco no 
saneamento ambiental, com a par-
ticipação de toda a comunidade 
escolar. “Neste projeto, estudantes 
e educadores irão participar de um 
circuito para estudar o rio Vieira, da 
nascente até a ETE, considerando 
os impactos ambientais em todo 
o seu percurso”, explica. (Ascom 
PMMC)

O Vacimóvel, um furgão adaptado 
pela Prefeitura para a vacinação itine-
rante, retornou ao Parque Municipal 
Milton Prates, no Bairro Major Prates, 
nesse domingo, 19. Servidores da 

Prefeitura completaram o esquema 
vacinal de crianças, jovens, adultos e 
idosos que passaram pelo local. Nes-
ta semana o furgão estará no Espaço 
Sagarana na terça e na quinta, das 17 

às 21 horas. Serão aplicadas todas as 
doses do calendário vacinal: polio-
mielite (paralisia infantil), hepatite, 
difteria, tétano e coqueluche, saram-
po, caxumba, rubéola e varicela. O 

veículo facilita o acesso à imunização, 
sobretudo onde é notada uma redu-
ção na procura pelas vacinas

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-

tável de Montes Claros, Soter Magno, 
destaca a importância do desloca-
mento do Vacimóvel aos parques. “É 
uma oportunidade para as pessoas 
se imunizarem, numa medida que 

mostra a preocupação da Adminis-
tração com a saúde da população”, 
afirmou o secretário, agradecendo 
a parceria e apoio da Secretaria de 
Saúde.
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Montes Claros recebe 5ª edição do Montes Claros recebe 5ª edição do 
‘Líderes do Varejo’‘Líderes do Varejo’

Detran-MG disponibiliza indicação Detran-MG disponibiliza indicação 
do condutor infrator on-linedo condutor infrator on-line

Evento é oportunidade para pequenos negóciosEvento é oportunidade para pequenos negócios

Nesta quarta-feira (22), a partir das 
14h, Montes Claros recebe a 5ª edição 
do ‘Líderes do Varejo – Supermercados 
em Debate’, encontro voltado para as 
discussões dos diversos temas ligados 
ao setor. O evento, organizado pela 
Associação Mineira de Supermercados 
(AMIS), vai ser realizado no Portal Even-
tos. 

A cerimônia de abertura está previs-
ta para as 14h30, com a participação de 
diretores da AMIS, lideranças supermer-
cadistas, representantes das entidades 
que apoiam o evento e de autoridades 
locais. 

O evento é gratuito, mas com en-
trada restrita ao público-alvo, que são 
profissionais e empresários do varejo 
supermercadista e representantes da 
indústria fornecedora que são os expo-
sitores e patrocinadores. “Essa é mais 
uma grande oportunidade de cresci-
mento profissional, de relacionamento 
empresarial e de negócios para super-
mercadistas de toda a nossa região. 
Quem atua no setor não pode perder”, 
avalia o vice-presidente Regional da 
AMIS em Montes Claros, Ricardo Alen-
car, diretor da rede Center Pão. 

O evento visa realização de negó-
cios, relacionamento empresarial e 
desenvolvimento profissional. O even-
to foi criado visando a atender as de-
mandas de quem precisa participar de 

encontros do segmento, mas dispõe de 
pouco tempo na agenda. Por isso, é rea-
lizado durante uma tarde, com palestra, 
talk show e debates.

Outra atração é o “Circuito de Ne-
gócios”, em formato de feira, que pro-
move o encontro entre representantes 
da indústria fornecedora e diretores, 
executivos e compradores do varejo 
supermercadista. Além da realização 
de negócios, o ‘Circuito’ propicia um 
espaço para degustação, lançamentos; 
exposição de marcas e trocas de expe-
riências.

A escolha de Montes Claros para re-
ceber o ‘Líderes do Varejo’ é justificada 
pela boa infraestrutura da cidade para 
eventos e a localização centralizada que 
facilita o acesso de empresários das di-
versas cidades da região. É também pela 
força do setor supermercadista da re-
gião, com empresas empresa locais que 
têm relevante papel no abastecimento 
alimentar da cidade, além da presença 
de grandes redes estaduais, que cada vez 
mais investem na região.

A AMIS realiza ao longo do ano uma 
programação de eventos que cobre todas 
as regiões de Minas Gerais. São oportuni-
dades levadas a todos os associados, com 
palestras de alto nível, reuniões do setor 
e ótimos momentos de negócios, com a 
forte presença de fornecedores”, justifica 
o presidente da entidade, Alexandre Poni.

Proprietários de veículos já 
podem realizar de forma 100% 
on-line a indicação do condutor 
infrator para autuações de com-
petência do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran-
-MG). A novidade, implementada 
pela Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), se refere à indicação do 
responsável pelo cometimento de 
uma infração de trânsito, caso o 
condutor não tenha sido identi-
ficado no momento da autuação 
pelo agente ou o infrator não seja 
proprietário do veículo.

O delegado Eurico da Cunha 
Neto, diretor do Detran-MG, afir-
ma que o objetivo é trazer mais 
agilidade, praticidade e segurança 
com o novo serviço. “Nossa meta 
é implementar cada vez mais servi-
ços on-line, para diminuir a buro-
cracia e aprimorar a qualidade na 
prestação dos serviços do Detran. 
A disponibilização da indicação do 
condutor por meio do protocolo 

digital visa trazer essa comodidade 
ao cidadão”, afirma.

Como acessar

Para ter acesso ao serviço, o 
proprietário e condutor devem 
possuir cadastro no site do go-
verno federal, no nível prata ou 
ouro. Assim, ambos poderão assi-
nar digitalmente o Formulário de 
Identificação do Condutor Infrator 
(Fici). Após as assinaturas, o Fici e 
as cópias digitalizadas do Certifica-
do de Registro e Licenciamento do 
Veículo (CRLV ), da habilitação do 
condutor indicado e do documen-
to de identificação do proprietário 
do veículo deverão ser encaminha-
dos ao Detran-MG por meio do 
protocolo digital, disponível no 
site: www.detran.mg.gov.br.

O Detran-MG ressalta que é 
importante que proprietário e 
condutor fiquem atentos ao pra-
zo para realizar o procedimento, 

que estará indicado na notificação 
da autuação. Todas as etapas até 
a conclusão do processo poderão 
ser acompanhadas por meio do 
site.

Unidades de atendimento

O serviço continua sendo re-
alizado presencialmente nas uni-
dades de atendimento, sendo o 
protocolo digital mais uma opção 
para os proprietários de veículos 
e condutores. Em Belo Horizonte, 
os documentos endereçados ao 
Detran-MG devem ser entregues 
no protocolo geral da Cidade Ad-
ministrativa de Minas Gerais e, 
no interior de Minas, o protocolo 
pode ser feito na Ciretran respon-
sável pela cidade.  

Os usuários podem, ainda, en-
viar o Fici por meio dos Correios, 
preferencialmente com Aviso de 
Recebimento (AR). (Agência Mi-
nas)

Uma parceria entre a Associação 
Mineira de Supermercados (AMIS), 
o Sebrae-MG, e a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Eco-
nômico (SEDE) dá continuidade 
a um grande programa de apoio e 
desenvolvimento de pequenos ne-
gócios no estado. É o Circuito Mi-
neiro de Oportunidades e Negócios 
(CMON), já realizado em anos an-
teriores, e que visa à maior integra-
ção e aproximação desses negócios 
com o varejo supermercadista.

Esses expositores são agriculto-
res familiares; associações; coope-
rativas; prestadores de serviços e 
pequenas indústrias com potencial 
para se tornarem fornecedores dos 

supermercados. Ao serem inseridos 
no “Circuito de Negócios” durante 
o evento, eles têm a oportunidade 
de demonstrar os produtos a com-
pradores e diretores de pequenas, 
médias e grandes redes supermer-
cadistas, criando assim, oportuni-
dades de negócios.

As vantagens do CMON são tan-
to para os pequenos fornecedores, 
que conquistam canais de distribui-
ção de seus produtos; quanto para 
o varejo, que pode passar a contar 
com fornecedores

exclusivos. Ao fomentar esses 
negócios, o programa contribui 
também para o crescimento da eco-
nomia local e regional.

O CMON em Montes Claros 
tem o apoio de: Agência de De-
senvolvimento da Região Norte de 
Minas Gerais (Adenor); Associação 
Comercial e Industrial de Montes 
Claros (ACI); Federação da Agricul-
tura e Pecuária do Estado de Minas 
Gerais (FAEMG)/Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural (Senar Mi-
nas); Instituto de Desenvolvimento 
do Norte e Nordeste de Minas Ge-
rais (Idene); Emater-MG, Sebrae 
Minas, Sicoob Credinor e Sistema 
OCEMG.

Apoio – O Líderes do Varejo 
em Montes Claros é organizado 
pela Associação Mineira de Super-
mercados (AMIS) e tem apoio da 

Associação Comercial e Industrial 
de Montes Claros (ACI); da CDL-
-Montes Claros; do Sebrae Minas e 
do Governo de Minas Gerais.

Ação social - Durante o Líderes 
do Varejo, a AMIS realiza uma cam-
panha beneficente junto às pesso-
as participantes e às empresas ex-
positoras para ajudar instituições 
de atuação social da cidade. 

São recolhidos itens como ali-
mentos não perecíveis, produtos 
de higiene e beleza e de limpeza 
doméstica. Os donativos são entre-
gues diretamente a representantes 
das entidades. Em Montes

Claros, a instituição beneficiada 
é a Rede Voluntariado.

Programação

14h às 14h30: Circuito de Negó-
cios - feira.

14h30: Cerimônia de abertura
14h45: Palestra
15h30: Circuito de Negócios 

com Fornecedores
16h30:Palestra 2
17h15 às 18h: Circuito de Negó-

cios com Fornecedores
17h30: Término do credencia-

mento.

O setor supermercadista minei-
ro

Os supermercados compõem 

um setor essencial à população, al-
tamente relevante para a economia 
e presente em todos os 853 muni-
cípios do estado. Em números de 
2022, são 10,7 mil lojas, que gera-
ram diretamente 367,7 mil postos 
de trabalho, com R$ 1,31 bilhão 
em investimento só em novas uni-
dades. O faturamento totalizou R$ 
68,4 bilhões. A força do setor em 
Minas Gerais é retratada também 
no ranking nacional de supermer-
cados. São seis redes entre as 25 
maiores do País.

A participação estadual no fatu-
ramento nacional do segmento é 
de 11,9% e no número de lojas, de 
11,8%. (Ascom AMIS)
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Maternidade do HUCF oferece curso à Maternidade do HUCF oferece curso à 
equipe de ginecologia maternoinfantilequipe de ginecologia maternoinfantil

Saúde orienta municípios a avançarem Saúde orienta municípios a avançarem 
na imunização com a vacina bivalentena imunização com a vacina bivalente
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A medida foi recomendada aos municípios que possuem 
estoques disponíveis e capacidade operacional para imunizar mais pessoas

     RECONHECIMENTO MUNDIAL 

O Hospital Universitário (HU) 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) vai implan-
tar o curso ALSO Brasil na mater-
nidade do hospital que está sob a 
responsabilidade da médica, Flávia 
Magaly Silveira Nobre e da sociólo-
ga Teresa Raquel Martinez. O curso 
será realizado através de aulas teó-
ricas e práticas. A parte teórica será 
realizada no auditório do HU e a 
parte prática nas dependências do 
Centro Ambulatorial de Especiali-
dades Tancredo Neves (CAETAN), 
entre os dias 15 e 16 de abril, pela 
manhã e à tarde. 

Denominado Advanced Life Su-
pport Obstecture (Suporte Avança-
do de Vida em Obstetrícia) o Curso 
Also Brasil, foi desenvolvido pela 
Universidade de Wisconsin, nos 
Estados Unidos e administrado pela 
Academia Americana de Médicos de 

Família (AAFP). É referência mun-
dial no mercado de saúde, com o 
propósito de capacitar profissionais 
na prática das melhores evidências 
científicas para aperfeiçoar o uso do 
risco obstétrico nos atendimentos 
de urgência e emergência maternas. 

De acordo com o superinten-
dente do Hospital Universitário, 
Carlos Eduardo Mendes D’Angelis 
o curso será um grande diferencial 
para atuação da equipe. “O curso 
tem como o objetivo principal trei-
nar e capacitar a equipe da materni-
dade do HU e para isso, foram sele-
cionados 21 médicos e enfermeiros 
para receber esse treinamento e im-
plantar o sistema de forma eficiente 
e resolutiva impactando diretamen-
te na melhoria e qualidade do aten-
dimento humanizado à população”. 

Após o término do curso, será 
realizada uma prova prática para 

os participantes que, se aprovados, 
receberão um certificado de con-
clusão fornecido pela ALSO – Brasil 
com validação de 02 anos e assina-
do sob termo de compromisso. 

A Maternidade do HU – Uni-
montes é referência regional na 
área, cumprindo todas as exigên-
cias periódicas do Ministério da 
Saúde, mensurando indicadores do 
SUS, recebendo titulações quanto à 
sua atuação e realizando cursos de 
atualização e treinamento continua-
dos do seu corpo de colaboradores, 
o que fez com que o setor garan-
tisse o título de “maternidade tipo 
2”, pelo Programa Valora Minas, o 
que garante a ela uma série de be-
nefícios na rede do Sistema Único 
de Saúde se preservado esse status, 
a ser mantido se realizar não mais 
que 35% dos partos por meio de ce-
sarianas. (Ascom Unimontes)

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) está 
recomendando que os municí-
pios avancem para as próximas 
fases da imunização contra a Co-
vid-19 com a vacina bivalente. Em 

Minas Gerais, o público prioritá-
rio das cinco fases da campanha é 
de aproximadamente seis milhões 
de pessoas.

Com a orientação, os municí-
pios que possuírem os imunizan-

tes podem vacinar as pessoas que 
pertencem aos grupos prioritá-
rios, mas não estão contempladas 
na fase 1, atual. A medida evita 
que, diante da abertura de frasco 
multidose, ocorra o desperdício 

de doses.
“A vacina bivalente protege 

contra a cepa original e contra 
as demais variantes da covid-19. 
A Secretaria de Saúde de Minas 
Gerais distribuiu até o momento 
mais de 2 milhões de doses de va-
cinas bivalentes e mais de 220 mil 
mineiros e mineiras já tomaram 
essa vacina. Portanto orientamos 
aos municípios que avancem para 
as próximas etapas do público 
prioritário”, explica o subsecre-
tário de Vigilância em Saúde da 
SES-MG, Eduardo Prosdocimi.

AS FASES

A fase 1 da campanha contem-
pla as pessoas com 70anos ou 
mais. Também integram a fase 1 
indivíduos vivendo em institui-
ções de longa permanência (ILP), 
trabalhadores dessas instituições, 
imunocomprometidos, pessoas 
das comunidades indígenas, ribeiri-

nhas e quilombolas, todos com 12 
ou mais anos de idade. Esses gru-
pos devem seguir se vacinando.

A partir da nova recomendação 
da SES-MG, pode se vacinar tam-
bém o grupo das próximas fases, 
que são as pessoas de 60 a 69 anos 
de idade; gestantes e puérperas; 
trabalhadores da saúde; pessoas 
com deficiência permanente; popu-
lação privada de liberdade (a partir 
de 18 anos); adolescentes cumprin-
do medidas socioeducativas (meno-
res de 18 anos); e funcionários do 
sistema de privação de liberdade.

“Os municípios podem avançar 
as fases subsequentes conforme a 
disponibilidade de vacina. Não é 
necessário esperar atingir a cober-
tura vacinal da fase 1. O objetivo é 
contemplar as pessoas das demais 
fases e evitar possíveis desperdícios 
de doses abertas”, reforça Josianne 
Dias Gusmão, coordenadora Esta-
dual do Programa de Imunizações.

DOSES
 DISTRIBUÍDAS

Desde o início da campanha de 
imunização com vacinas bivalentes, 
em 27/2, a SES-MG já repassou para 
os municípios mineiros o total de 
2.180.094 doses do imunizante. 
Segundo dados do Ministério da 
Saúde, até o dia 15/3 haviam sido 
aplicadas 220.353 doses da vacina 
bivalente em Minas Gerais.

A secretaria conta com estru-
tura e capacidade para distribuir 
as doses aos municípios tão logo 
novas remessas sejam entregues 
pelo Ministério da Saúde. As doses 
são disponibilizadas em remessas 
que viabilizem o armazenamento 
dos imunizantes de forma segura e 
dentro dos critérios estabelecidos. 
A esfera municipal realiza a coor-
denação e a execução das ações de 
vacinação, sendo responsável pela 
operacionalização da vacinação nos 
seus territórios. (Ascom SES-MG)
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Foragido da Justiça morre durante Foragido da Justiça morre durante 
troca de tiros com a PM em Januáriatroca de tiros com a PM em Januária

PC prende mãe e filho por tráfico de PC prende mãe e filho por tráfico de 
drogas em Montes Clarosdrogas em Montes Claros

Casal é preso suspeitos Casal é preso suspeitos 
de tráfico de drogas em de tráfico de drogas em 
SalinasSalinas

Corpo de Bombeiros Corpo de Bombeiros 
captura jiboia no bairro captura jiboia no bairro 
Moradeiras, em JanuáriaMoradeiras, em Januária

Corpo de Bombeiros Corpo de Bombeiros 
captura jiboia no bairro captura jiboia no bairro 
Moradeiras, em JanuáriaMoradeiras, em Januária

Na madrugada dessa segunda-fei-
ra (20), em Januária, um foragido da 
Justiça, de 41 anos, morreu depois de 
trocar tiros com a Polícia Militar, du-
rante uma operação de combate ao 
crime de homicídio. No momento da 

ação, a PM foi informada que o sus-
peito estava armado dentro de casa.

De acordo com a polícia, após 
subirem no muro do imóvel, os mi-
litares viram que o homem estava 
com uma arma na cintura. Assim que 

o suspeito visualizou a PM, ele fugiu 
para os fundos da casa. Após resistir à 
abordagem policial, o foragido atirou 
e os policiais revidaram. Conforme o 
boletim registrado, o suspeito foi so-
corrido consciente e conduzido para 

a viatura.
Em seguida, formou-se uma gran-

de movimentação no local e pessoas 
não identificadas atiraram ocasionan-
do em uma houve troca de tiros. A via-
tura onde os policiais se protegeram 

foi atingida por vários disparos mas 
nenhum militar sofreu ferimentos.

A PM informou ainda que, um 
reforço foi acionado e depois do con-
trole da situação, o suspeito foi en-
caminhado ao hospital, mas faleceu 

antes de dar entrada na instituição.
Segundo a Polícia Militar, o ho-

mem era líder do tráfico de drogas no 
bairro Vila Verde e possuía passagens 
por homicídio, porte ilegal de arma e 
tráfico.

Em Montes Claros, uma mu-
lher, de 47 anos, e seu filho, de 
16, foram detidos em flagrante 
por tráfico de drogas pela Polícia 

Civil, no sábado (18). Na ação, pe-
dras de crack, balança e dinheiro 
foram apreendidos.

O operação ocorreu em um 

prédio desativado, no bairro Dou-
tor João Alves, próximo à BR-135. 
Os policiais surpreenderam os en-
volvidos no imóvel. Além do ma-

terial, foram encontradas também 
plásticos para embalagem e quase 
R$ 50, em dinheiro. 

A suspeita já possui anteceden-

tes pelo crime de envolvimento 
no tráfico de drogas, e foi nova-
mente autuada. O menor foi apre-
endido pelo ato infracional análo-

go ao tráfico de drogas. A mulher 
e o adolescente foram levados à 
Delegacia de Polícia Civil e estão 
à disposição da Justiça.

Em Montes Claros, uma mu-
lher, de 47 anos, e seu filho, de 
16, foram detidos em flagrante 
por tráfico de drogas pela Polícia 
Civil, no sábado (18). Na ação, pe-
dras de crack, balança e dinheiro 
foram apreendidos.

O operação ocorreu em um 

prédio desativado, no bairro Dou-
tor João Alves, próximo à BR-135. 
Os policiais surpreenderam os en-
volvidos no imóvel. Além do ma-
terial, foram encontradas também 
plásticos para embalagem e quase 
R$ 50, em dinheiro. 

A suspeita já possui anteceden-

tes pelo crime de envolvimento 
no tráfico de drogas, e foi nova-
mente autuada. O menor foi apre-
endido pelo ato infracional análo-
go ao tráfico de drogas. A mulher 
e o adolescente foram levados à 
Delegacia de Polícia Civil e estão 
à disposição da Justiça.

Em Januária, o 8° Pelotão do 
Corpo de Bombeiros Militar foi 
acionado via 193, para compa-
recer ao bairro Moradeiras, para 
atender a uma ocorrência de cap-
tura de animal silvestre.

No local, tratava-se de uma 
jiboia, de aproximadamente 2 
metros de comprimento, que se 
encontrava nos galhos de uma ár-
vore de pequeno porte - no quin-
tal de uma residência.

Com o uso de técnicas adequa-
das de Salvamento Terrestre, os 
militares efetuaram em segurança 
o manejo e a captura do animal, 
que logo após foi solto em seu ha-
bitat natural.

Em Januária, o 8° Pelotão do 
Corpo de Bombeiros Militar foi 
acionado via 193, para compa-
recer ao bairro Moradeiras, para 
atender a uma ocorrência de cap-
tura de animal silvestre.

No local, tratava-se de uma 
jiboia, de aproximadamente 2 
metros de comprimento, que se 
encontrava nos galhos de uma ár-
vore de pequeno porte - no quin-
tal de uma residência.

Com o uso de técnicas adequa-
das de Salvamento Terrestre, os 
militares efetuaram em segurança 
o manejo e a captura do animal, 
que logo após foi solto em seu ha-
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Taxação da energia solar: o que Taxação da energia solar: o que 
muda, opiniões e novas regrasmuda, opiniões e novas regras

Parlamentares destaca a contribuição Parlamentares destaca a contribuição 
da energia solar para o Norte de Minasda energia solar para o Norte de Minas
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A energia solar foi descoberta 
por um físico no ano de 1839, ela 
era vista como tecnologia futuris-
ta e uma das melhores fontes de 
energia. Remete-se ao surgimento 
do Sol, há bilhões de anos, a ori-
gem da energia solar – que hoje é 
responsável por atuar como fonte 
de energia em diversos processos, 
especialmente na geração de ener-
gia fotovoltaica, no aquecimento de 
água pela energia termossolar e em 
usinas e parques solares. Com seu 
surgimento há aproximadamente 
de 4,6 bilhões de anos e sendo a 
maior estrela do Sistema Solar, o 
Sol é responsável por fenômenos 
meteorológicos, alterações climáti-
cas e pela fotossíntese, processo do 
qual todos os seres vivos são depen-
dentes. Sua composição é de 74% 
hidrogênio e 24% hélio, com a taxa 
restante formada por oxigênio, car-
bono e ferro. A origem da energia 
solar, em um breve resumo, ocor-
reu em 1839, depois de estudos do 
físico francês Alexandre Edmond 
Becquerel, que descobriu o efeito 
fotovoltaico, e com a criação da pri-
meira célula fotovoltaica em 1883, 
por Charles Fritts. Com o desenro-
lar dos fatos, teve então início a era 
moderna da energia solar, em 1954, 
após a elaboração do processo de 
dopagem de silício por Calvin Ful-
ler e a criação da célula solar mo-
derna por Russell Shoemaker Ohl. 
Foi em meados da década de 50 
que surgiu a energia solar, próxima 
ao que conhecemos atualmente. À 
época houve o anúncio da primei-

ra célula fotovoltaica, durante uma 
reunião da National Academy of 
Sciences, depois da descoberta do 
efeito fotovoltaico e dando início 
à utilização dos painéis solares em 
1958.

O inventor da primeira placa 
de silício e primeiro a patentear o 
sistema fotovoltaico moderno, mais 
ou menos como conhecemos, foi 
Russell Ohl. Entretanto, seu êxito 
só foi possível graças ao trabalho 
de Calvin Fuller, Gerald Pearson e 
Daryl Chapin, cientistas do labo-
ratório Bell Labs. Fuller foi quem 
desenvolveu o processo de dopa-
gem do silício. Pearson estabilizou, 
então, as placas de silício a partir de 
reações químicas produzidas pelo 
contato de uma junção P-N ou dio-
do com as placas mergulhadas em 
lítio, podendo observar um com-
portamento fotovoltaico nas placas 
analisadas. Chapin, por sua vez, 
procurava uma fonte de energia 
alternativa para as baterias usadas 
em redes telefônicas remotas. Ful-
ler e Pearson entraram em contato 
com o físico e, em 1955, células de 
silício foram usadas pela primeira 
vez como fonte de alimentação de 
uma rede telefônica na Geórgia, um 
estado dos Estados Unidos. Sendo 
assim, a linha do tempo da evolu-
ção da energia solar fotovoltaica 
deu-se da seguinte maneira: 1839, 
a descoberta do efeito fotovoltaico, 
a partir da pesquisa do físico Ale-
xandre Edmond Becquerel; 1883, 
foi originada a primeira célula fo-
tovoltaica; 1905, foi descoberto o 

efeito fotoelétrico; 1922, Prêmio 
Nobel para Einstein sobre o efeito 
fotoelétrico; 1930, instituiu-se a Te-
oria do Efeito Fotovoltaico; 1932, 
descoberto o efeito fotovoltaico no 
seleneto de cádmio (CdSe); 1954, 
elaborado o processo da dopagem 
de silício e criada uma célula solar 
moderna; 1958, início das utili-
zações de painéis solares; 1976, 
criação da primeira célula de silício 
amorfo; 1992, criação de célula de 
filme fino; 1994, primeira célula so-
lar que superou em 30% a eficiência 
de conversão; 1999, capacidade fo-
tovoltaica total instalada no mundo 
atinge os 1.000 megawatts; 2000, 
utilização de sistemas fotovoltai-
cos conectados à rede; 2006, novo 
recorde ao obter uma célula solar 
com 40% de eficiência; 2011, cres-
cimento das fábricas solares na Chi-
na, reduzindo custos de fabricação; 
2012, regulamentação da RN 482 da 
Aneel; 2015, Resolução Normativa 
687/2015 pela Aneel. E, portanto, 
esta foi toda a trajetória de origem 
e desenvolvimento da energia solar 
fotovoltaica. 2021, A Câmara dos 
Deputados aprova projeto que es-
tabelece transição para a cobrança 
de encargos e tarifas de uso dos 
sistemas de distribuição por parte 
dos micro e minigeradores de ener-
gia elétrica. 2022, entra na pauta 
do Plenário desta quarta-feira (14) 
o projeto de lei que aumenta em 
seis meses o prazo para instalação 
de microgeradores e minigeradores 
de energia fotovoltaica com isenção 
de tarifas pelo uso da rede de distri-

O investimento em energia solar seguirá vantajoso no Brasil? Como serão as 
novas regras e de que forma a modalidade será tarifada no país?

O deputado Gil Pereira, presidente da Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa de MG

O deputado Arlen Santiago O senador Carlos Viana

buição de energia (PL 2.703/2022). 
Atualmente, a Lei 14.300, de 2022, 
estabelece que o prazo para essa 
solicitação vai até o dia 7 de janeiro 
de 2023. Taxação da energia solar: o 
que muda para o consumidor com 
as novas regras? A taxação que ficou 
conhecida como “taxa solar” já está 
valendo e é voltada para quem faz 
a instalação de placas solares. Nor-
malmente, os painéis são instalados 
com o objetivo de gerar economia 
na tarifa de energia elétrica e têm 
sido uma boa alternativa para os 
consumidores.

Para Murilo de Barros Trinda-
de, Diretor da FIT AGRO, de Aqui-

dauana/MS, a fazenda que passou 
a adotar o sistema de energia solar, 
afirma que a importância é enorme 
tanto para a infraestrutura da fa-
zenda como para o bem estar dos 
animais de sua criação. “Os recebi-
mentos na fazenda são espaçados, 
voltada a venda de gado, mas as 
despesas são mensais. As contas 
de energia pesam, porém após 
o investimento da energia solar, 
além da economia e melhoria no 
fluxo de caixa, ajudou muito na 
melhoria da fazenda. A fazenda 
normalmente tem bastante espa-
ço, exatamente o que precisa para 
a instalação das placas. Com o in-

vestimento possibilitou a contra-
tação de mais pessoal, a melhoria 
da qualidade do espaço para os 
trabalhadores com ar condiciona-
do, que devido ao calor não chega 
a ser luxo, já que aqui é muito ca-
lor e essa geração de energia além 
de ser sustentável ajuda muito em 
tudo isso.” Aprovado há um ano, 
um marco regulatório prevê novas 
regras para quem optar pela gera-
ção própria de energia. Atualmen-
te, quem faz o uso da energia solar 
recebe um subsídio ao não pagar 
pelo custo de distribuição, que foi 
mantido pela regulamentação até 
2045.

O deputado Gil Pereira, pre-
sidente da Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa 
de MG, destacou a vital importân-
cia da energia solar fotovoltaica 
para o agronegócio. “Além de ga-
rantir energia limpa e renovável 
para os sistemas de irrigação e 
outros equipamentos, propicia o 
amplo uso de tecnologias no cam-
po, com resultados comprovados 
e baixo custo de produção. Des-
tacando-se o nosso Estado, líder 
nacional em geração de energia 
solar, com contribuição maior 
do Norte de Minas, o Brasil tem 
potencial para ocupar o primei-
ro lugar como produtor mundial 
de energias sustentáveis, devido 
ao clima e às suas condições na-
turais”, declarou ele. “Quanto 
à taxação da energia solar, sou 
contra qualquer tipo, porém os 
valores em questão não impactam 
de imediato o investimento do 
consumidor. É uma cobrança das 
concessionárias de energia elé-
trica, como forma de parceria na 
manutenção dos custos dos mate-
riais e equipamentos utilizados, o 
mesmo ocorrendo com a regula-
mentação. Em Minas, como parla-
mentar e presidente da Comissão, 
cobro da Cemig celeridade na im-

plantação das placas e sistemas de 
energia solar, além da construção 
de mais 200 subestações para es-
coamento de energia.”

“O programa Minas Trifásico 
vai levar energia limpa sem custo 
à zona rural, através de 30 mil km 
em execução de 2023 a 2027”, res-
saltou Pereira. 

Um consumidor costuma pa-
gar, normalmente, pela energia 
consumida, pelo custo da trans-
missão e pelos investimentos que 
uma distribuidora faz para montar 
a rede de distribuição. O empre-
sário Gabriel Siqueira optou pela 
energia solar com essa finalidade, 
ter economia na tarifa de energia 
da empresa e da casa. Ele disse: 
“abrimos essa nova empresa e o 
custo de energia dela seria maior, 
por conta de iluminação, ar-condi-
cionado, ventiladores e exausto-
res. Então, o aumento de energia 
que a gente pagava na outra seria 
muito grande, e a possibilidade de 
diminuir esse custo com a energia 
solar foi uma ideia sensacional 
que diminuiu o custo mensal da 
casa e da empresa”.

Fato é que, por vir de um meio 
totalmente limpo, sustentável e 
renovável, até 2022 não era feito 
pagamento de taxas para a utiliza-

ção da energia solar. No entanto, 
desde janeiro deste ano, quem 
usa tem que pagar, como explicou 
Cleverson Rosa, especialista em 
energia solar. “A gente que usa a 
energia solar, usa os fios de trans-
missão elétrica. Então as conces-
sionárias em comum acordo com 
a Annel, criaram essa normativa 
para regulamentar isso. Então eles 
vão começar a cobrar uma taxa, 
chamada de o fio B, que aqui para 
o Estado do Amapá está em torno 
de R$ 28 centavos”, explicou Cle-
verson. 

A Lei nº 14.300/22, sancionada 
em 6 de janeiro de 2022, conheci-
da como o Marco Legal da Micro-
geração e Minigeração Distribuída, 
prevê a aplicação de uma taxa para 
quem gera energia solar. Sendo as-
sim, todos aqueles que instalarem 
um sistema fotovoltaico a partir de 
2023 serão incluídos na nova re-
gra. É importante frisar, que, para 
os consumidores que aderirem até 
meados de julho de 2023, haverá 
um “desconto” de 4,1% na energia 
que foi injetada na rede para cus-
tear a infraestrutura elétrica. Esse 
percentual de desconto será cal-
culado em quilowatt-hora (kWh). 
Depois de 2031, o consumidor 
cairá em uma nova regra, a qual 

ainda será estabelecida com base 
em novos cálculos da Aneel. Ques-
tionamentos e opiniões sobre a 
taxação da energia solar no Brasil 
A chamada “taxa solar” causa mui-
tas dúvidas para consumidores e 
empresários do setor, tais como: 
o Sol será taxado? O investimento 
em energia solar seguirá vantajoso 
no Brasil? Como serão as novas re-
gras e de que forma a modalidade 
será tarifada no país?

O consumidor, em geral, ins-
tala um sistema fotovoltaico, gera 
e consome a própria energia, po-
dendo se tratar de uma unidade 
residencial ou empresarial, e o 
excedente é cedido à distribuido-
ra de energia da região. Mensal-
mente, a distribuidora contabiliza 
a quantidade de energia a qual 
foi injetada, e devolve em forma 
de créditos na conta de luz, o 
que pode reduzi-la em até 95%. 
Se houver excedente de créditos, 
é possível abater o consumo de 
outros imóveis ou mantê-lo válido 
por até 5 anos. Sendo assim, o que 
está sendo chamado de taxação de 
energia solar seria a cobrança pelo 
uso da rede de distribuição, onde 
a energia solar excedente gerada 
pelo consumidor é injetada. Sen-
do assim, a tarifa não é pela ener-

gia em si, mas tem a finalidade de 
custear a manutenção do sistema 
de fios que permitem a distribui-
ção dessa energia. 

Para o deputado estadual Arlen 
Santiago (Avante), as mudanças 
podem ter efeito contrário e de-
sincentivar às pessoas interessa-
das na produção da energia solar. 
“Taxar aqueles que têm iniciativa 
de implementar e investir em um 
sistema de energia limpa é uma 
forma de desincentivo. Quando, 
finalmente, conseguimos chegar 
em um momento educativo e de 
conscientização da população so-
bre a importância de se investir 
em energia fotovoltaica, nos ve-
mos diante de uma tributação que 
provocará a desistência de muitos 
daqueles que estavam prestes a 
investir no sistema, o que resul-
ta, infelizmente, em um passo 
para trás”. O deputado acrescen-
ta: “aderir à energia solar é uma 
atitude totalmente sustentável e 
traz benefícios socioeconômicos e 
ambientais. Entretanto, a taxação, 
ao que parece, quer retirar dos 
brasileiros a alternativa de poder 
produzir a própria energia e econo-
mizar no orçamento. ‘Taxar o sol’ é 
caminhar na contramão do desen-
volvimento. O processo deveria ser 

facilitado e não taxado”, enfatiza.
O senador Carlos Viana, também 

comentou o caso. “No momento 
em que nós estamos discutindo, 
no mundo todo, a adoção de ener-
gias renováveis, é impensável nós 
falarmos em taxar a energia solar 
em nosso país, antes que ela se 
torne, naturalmente, uma força 
muito maior ou que a gente atinja 
boa parte da nossa capacidade de 
produção. A lei que dava benefícios 
venceu.”

“A ANEEL começa a fazer co-
branças pequenas para o uso da 
distribuição em nosso país, mas 
acredito que, em breve, teremos 
outro projeto de incentivo votado e 
aprovado, e terá o meu voto favo-
rável para que incentivemos ainda 
mais a construção de novas usinas 
em no país. É uma área importan-
te da economia para o desenvol-
vimento do Norte de Minas, já se 
mostrou, venho defendendo esta 
questão desde 2018, e acredito na 
sensibilidade do Congresso para 
que continuemos incentivando e 
naturalmente, apoiando a produ-
ção da energia fotovoltaica, apro-
veitando todo o potencial do sol 
no Norte [de Minas] e no Vale do 
Jequitinhonha”, finalizou. (Portal 
Comprerural)
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Albuquerque declara que Leonel ainda está vivo, e Gilda fica apreensiva. Todos des-
confiam de Marê. Albuquerque localiza Marê e informa sobre o estado grave de seu pai. 
Olímpia repreende Sônia por insinuar que Marê atirou contra Leonel. Gaspar se desespera 
ao saber que Leonel descobriu seu romance com Gilda. Tadeu afirma que as chances de 
Leonel sobreviver são poucas, e nota a reação de Gilda. Júlio questiona Verônica sobre seu 
pai. Olímpia conta a Frei Severo a desconfiança sobre Marê. 

Vitinho pede socorro, e Sol e Lui vão ao encontro do rapaz. Orfeu ameaça Kate. Sol avisa 
a Marlene que está em segurança. Bruna pede auxílio na igreja. Orfeu manda Kate embora 
do apart mesmo na chuva. Fábio e Wilma decidem fazer encenações teatrais para distrair as 
pessoas do restaurante, e Érica fica encantada. Bruna acolhe Kate. Lui se declara para Sol. 
Vitinho desmaia, aterrorizado pela sombra de um gato. Jenifer conta para Ben que não é 
filha biológica de Carlão.
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Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Dante tenta acalmar Brisa. Ari diz a Gil que gostou do resultado do exame de Brisa. 
Stenio conta a Moretti que soube pelo Juiz que um preso foi acionado por um homem 
chamado Zezinho para colocar uma bomba no carro de Guerra. Theo vai ao psicólogo. 
Ari celebra com Núbia o ganho da guarda de Tonho. Joel tenta consolar Brisa. Caíque 
afirma a Talita que é assexual. Helô avisa a Brisa que ela precisará de um advogado para 
se defender da possível acusação de sequestro de bebês. 

Formiga sai da festa na casa de Raquel e vai até a padaria ajudar Durval a fazer um 
bolo de última hora. Claudia alerta o marido que o bolo está horrível. O casamento 
de Sérgio e Joana começa. Branca expulsa Valdinéia da sua casa. Branca acaba se 
cortando e sangra pela casa toda. Tânia diz ao capanga que não vai marcar encontro 
com Gleyce. Celeste visualiza nas redes sociais a confraternização na casa da Brenda 
e Raquel. Mario e Luigi se vestem de cosplay e homenageiam os pais comparando-os 

com verdadeiros heróis sem capa, fazendo metáforas de jogos de videogame.

Josué e os outros homens percebem que Elói foi raptado pelos cananeus. O líder 
hebreu avisa que a missão para Jericó foi adiada e que todos devem ir à caça desses 
cananeus. Josué pede para Aruna avisar à família de Elói. Acã sugere que Gibar não 
desperdice a oportunidade de se casar com Acsa. Otniel chega ao local de treina-
mento e avisa sobre a captura de Elói. Gibar se exibe para Acsa. Otniel se incomoda. 
Josué pede a Deus para ajuda-lo a encontrar o criado. A cavalo, os outros hebreus 

também procuram por Elói. Maquir se preocupa com o estado de saúde de Iru. Enquanto é carregado por Tibar 
e Kadmo, Elói dá um jeito e consegue deixar uma de suas sandálias no caminho. Aruna chega para avisar à lona e 
se surpreende ao fter que Léia e Samara já estão por la. Pessimista, Mara preocupa ainda mais a filha loná. Aruna 
demonstra sua fé em Deus. Em uma caverna, Tibar e Kadmo torturam Elói para saber informações sobre Josué. 
Bravamente, o criado se recusa a falar qualquer coisa sobre o líder hebreu. Kadmo força Elói a beber vinho até se 
engasgar. 

Assessoria de José Mayer se pronuncia 
sobre rumor de surto psicótico e atualiza 
estado de saúde do ator

Romulo Estrela enfrentou duas cirurgias 
por grave diagnóstico no coração: ‘Foi um 
choque’

Acometido por uma doença au-
toimune, José Mayer está internado 
desde a última sexta-feira (17) em 
um hospital da Zona Sul do Rio de 
Janeiro. Saiba detalhes.

José Mayer está internado des-
de a última sexta-feira (17) em um 
hospital da Zona Sul do Rio de Ja-
neiro. Nesta segunda-feira (20), a 
equipe do ator divulgou, através de 
seu perfil oficial no Instagram, uma 
nota para informar aos fãs sobre o 
estado de saúde do artista.

“Esclarecemos que o ator segue 
internado em razão do extenso 
protocolo de tratamento da doen-

ça autoimune que o acometeu. Seu 
estado de saúde é estável e ainda 
não há previsão de alta”, diz a nota.

A doença autoimune a que a 
nota se refere é a Granulomatose 
de Wegener, que causa inflamações 
nos vasos sanguíneos dos rins e 
atinge, também, os pulmões e as 
vias respiratórias. Em fevereiro des-
te ano, José esteve internado em 
uma UTI para tratar de complica-
ções da enfermidade.

Em conversa com a revista 
Quem, a equipe de José, que pode 
ser visto atualmente na reprise de 
“Senhora do Destino”, afirmou 

que o retorno à unidade de saúde 
já estava agendado desde a alta no 
mês passado. “É parte do procedi-
mento já esperado após etapa de 
infusão medicamentosa concluída 
com sucesso no decorrer da última 
semana”, disse o representante à 
publicação.

JOSÉ MAYER TEVE SURTO PSI-
CÓTICO? ASSESSORIA DÁ FIM A 
BOATO

Em matéria publicada ainda na 
sexta-feira (17), a coluna do jorna-
lista Leo Dias, do Metrópoles, afir-
mou que José teria sido internado 
com suspeita de um surto psicótico 
e que pessoas no hospital o viram 

Romulo Estrela foi diagnosticado 
com fibrilação atrial aos 24 anos. 
Após fazer o tratamento adequada-
mente, o ator vive uma vida normal. 
Saiba detalhes.

Romulo Estrela é um dos atores 
mais requisitados de sua geração 
e, hoje, brilha como um dos prota-
gonistas da novela “Travessia”, da 
TV Globo. No entanto, antes de se 
consagrar na carreira televisiva, ele 
passou por um grave problema de 
saúde, descoberto aos 24 anos.

Romulo foi diagnosticado com 
fibrilação atrial, o tipo mais comum 
de arritmia cardíaca e que resulta 
em um ritmo cardíaco irregular 
e, muitas vezes, demasiadamente 
acelerado. O problema traz conse-
quências como fadiga e falta de ar 
e, em caso de falta de tratamento, 
pode gerar até um acidente vascu-
lar cerebral. Sem nenhuma sintoma 
da enfermidade, o ator descobriu a 
doença ao fazer um exame para se 
tornar piloto desportivo, uma pai-
xão de família.

“Pra voar, você precisa fazer um 
exame médico. Aí fui ao hospital da 

aeronáutica, fiz o exame médico e 
quando terminou a bateria de exa-
mes cardiológicos, eu descobri que 
tinha um problema no coração. Fui 
pego com 24 anos, no auge da mi-
nha saúde física, mental, com essa 
notícia de que eu tinha um proble-
ma no coração”, revelou o ator, em 
entrevista ao “Altas Horas”, em 2018, 
época em que brilhava na novela 
“Deus Salve o Rei”.

Por conta da seriedade da doen-
ça, a cardiologista sugeriu que Ro-
mulo procurasse uma emergência 
imediatamente. “A cardiologista vi-
rou pra mim e falou assim: ‘seguin-
te, vou te liberar agora do hospital, 
mas você vai sair direto para uma 
emergência porque você tem um 
problema sério no coração’. Estava 
eu e meu pai, fomos pegos de sur-
presa, foi um choque”, disse o ator.

ROMULO ESTRELA PASSOU POR 
DUAS CIRURGIAS POR CONTA DE 
PROBLEMA NO CORAÇÃO

Para tratar do problema, Romulo 
foi submetido a uma cirurgia. No en-
tanto, anos depois, o procedimento 
precisou ser repetido porque ele 

negligenciou a continuidade do tra-
tamento.

“Eu fiz duas cirurgias, uma em 
São Paulo e uma no Rio de Janei-
ro, porque a primeira que eu fiz no 
Rio eu logo depois viajei pra morar 
fora do Brasil, e aí larguei mão do 
tratamento. Aí quando voltei, voltou 
a fibrilação, acabei fazendo outra 
cirurgia, levei o tratamento mais 
a sério, porque tive a notícia que 
se não cuidasse disso eu ia ter que 
tomar remédio a vida inteira, e eu 
tinha pânico de ter que tomar remé-
dio a vida inteira. Acabei levando a 
sério o tratamento, graças a Deus, 
e hoje não tomo remédio nenhum, 
nem nada”, comemorou o ator, que 
é casado com a empresária Nilma 
Quariguasi.

Na participação no “Altas Horas”, 
Romulo aproveitou o espaço para 
deixar um alerta. “Tudo que é exces-
so é um problema na vida da gente. 
Álcool, cigarro, o estresse do traba-
lho, da rotina da vida... Se a gente 
não conseguir dosar as coisas, isso 
acaba refletindo no nosso físico, na 
nossa cabeça”, pontuou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Athletic diz que cobrará FMF por Athletic diz que cobrará FMF por 
pênalti não marcado na semifinalpênalti não marcado na semifinal

Diretor explica por que Cruzeiro manteve Diretor explica por que Cruzeiro manteve 
Pezzolano depois de pedido de saídaPezzolano depois de pedido de saída

Mancini usa analogia com luta para projetar Mancini usa analogia com luta para projetar 
Atlético x AméricaAtlético x América

Favoritismo em Atlético x América? Lemos, Favoritismo em Atlético x América? Lemos, 
do Galo, comenta final do Mineirodo Galo, comenta final do Mineiro

O Athletic emitiu nota de repú-
dio em relação à conduta da arbi-
tragem na eliminação do clube na 
semifinal do Campeonato Mineiro, 
para o Atlético, no sábado (18). Se-
gundo o time de São João del-Rei, 
o lance envolvendo o goleiro Ever-
son, do Galo, e o lateral-esquerdo 
Nathan, do Esquadrão de Aço, foi 
pênalti, e a decisão do árbitro foi 
‘equivocada’. Roger Silva, ex-téc-
nico do Athletic, no entanto, havia 
dito que a decisão de campo foi 
“correta”.

“O movimento do atleta adver-
sário é antinatural, caracterizando 
a infração dentro da área. O árbitro 
da partida foi acionado pela equi-
pe do VAR, sugerindo a marcação 
do pênalti, mas equivocadamente 
interpretou como lance normal”, 
afirmou a nota do clube. 

Ao fim da declaração, o time de 
São João del-Rei ainda questiona 
sobre o que aconteceria se o que 
considera “falha da arbitragem” ti-
vesse ocorrido com o Atlético: “Para 
finalizar este documento fica uma 
reflexão: e se fosse ao contrário?”.

Após a partida, Roger Silva, en-
tão técnico do Athletic (após a eli-
minação, ele deixou o clube e con-
firmou acerto com o Pouso Alegre), 
disse não ter havido a penalidade. 
O treinador entendeu o movimento 
de Everson como um lance normal. 

LANCE POLÊMICO - Aos 25 do 
segundo tempo, Everton chutou 

uma bola e acertou a mão no rosto 
do lateral-esquerdo Nathan dentro 
da área. O árbitro Felipe Fernandes 
de Lima conferiu o replay no VAR e 
interpretou como jogada normal.

Em nota, o clube declarou que: 
“Essa manifestação oficial só ocor-
re após uma criteriosa análise do 
lance, inclusive com o amparo de 
diversos especialistas em arbitra-
gem. Todos os analistas consultados 
foram unânimes em destacar que o 
atleta do Esquadrão de Aço sofreu 
falta dentro da área do adversário. 
Além disso, diversos comentaristas 
de rádio e TV também destacaram 
que o Athletic Club foi prejudicado 
com a decisão”. 

Márcio Rezende de Freitas, co-
mentarista de arbitragem da Rádio 
Itatiaia, e Carlos Eugênio Simon, 
analista da ESPN, entenderam que 
a penalidade deveria ter sido mar-
cada para o Athletic. A comentaris-
ta de arbitragem da Globo, Janette 
Mara Arcanjo, por sua vez, concor-
dou com a decisão de Felipe Fer-
nandes.

Após declarar que o “erro” da ar-
bitragem “interrompeu o sonho de 
uma cidade”, o clube afirmou que 
cobrará providências da Federação 
Mineira de Futebol (FMF). 

“Diante dessa sucessão de falhas, 
o Athletic entendeu ser necessário 
defender seus direitos e cobrar pro-
vidências da Federação Mineira de 
Futebol. Por isso, enviará à entidade 
um ofício exigindo medidas firmes 

para que os clubes do interior te-
nham seu trabalho respeitado.”

LEIA NOTA
 OFICIAL DO CLUBE

“O Athletic Club vem a público 
manifestar seu repúdio em relação 
à conduta da equipe de arbitragem 
no jogo de volta da semifinal do 
Campeonato Mineiro. Uma decisão 
equivocada do árbitro interrompeu 
o sonho de uma cidade.

Em lance ocorrido aos 27 minu-
tos do segundo tempo, ao sair da 
meta para dar um chutão na bola, 
o goleiro da equipe adversária acer-
tou um tapa no rosto do nosso late-
ral Nathan, dentro da grande área.

O movimento do atleta adversá-
rio é antinatural, caracterizando a 
infração dentro da área. O árbitro 
da partida foi acionado pela equipe 
do VAR, sugerindo a marcação do 
pênalti, mas equivocadamente in-
terpretou como lance normal.

Essa manifestação oficial só 
ocorre após uma criteriosa análise 
do lance, inclusive com o amparo 
de diversos especialistas em arbitra-
gem. Todos os analistas consultados 
foram unânimes em destacar que o 
atleta do Esquadrão de Aço sofreu 
falta dentro da área do adversário. 
Além disso, diversos comentaristas 
de rádio e TV também destacaram 
que o Athletic Club foi prejudicado 
com a decisão.

A decisão equivocada do árbitro 

da partida representa muito mais 
que um simples erro, ela coloca 
fim em uma participação histórica 
da nossa equipe no campeonato 
estadual, interrompendo o sonho 
de uma cidade e de centenas de 
trabalhadores que se dedicam 
diariamente para o sucesso deste 
clube.

Lamentavelmente, essa não é a 
primeira vez que o Athletic Club é 
prejudicado diante do mesmo ad-
versário. No Campeonato Mineiro 
de 2022, um pênalti inexistente foi 
assinalado para a equipe de Belo 
Horizonte.

Diante dessa sucessão de falhas, 
o Athletic entendeu ser necessário 

defender seus direitos e cobrar 
providências da Federação Mineira 
de Futebol. Por isso, enviará à en-
tidade um ofício exigindo medidas 
firmes para que os clubes do inte-
rior tenham seu trabalho respeita-
do. Para finalizar este documento 
fica uma reflexão: e se fosse ao 
contrário?”. (Superesportes)

Diretor de futebol do Cruzeiro, 
Pedro Martins explicou por que o 
clube manteve o Paulo Pezzolano 
no comando da equipe mesmo 
após o pedido de saída do treina-
dor. Em entrevista coletiva nesta se-
gunda-feira (20/3), o dirigente reve-
lou todo o processo das conversas 
com o uruguaio.

Segundo Pedro, Pezzolano já 
havia comentando sobre a possibili-
dade de encerrar o ciclo na Raposa 
ao fim da temporada passada. No 
entanto, a diretoria conseguiu con-
vencer o treinador a permanecer 
por algum tempo.

O treinador pediu para sair ao 
fim da Série B do Campeonato Bra-

sileiro do ano passado, mas nova-
mente o clube o convenceu a ficar. 
Ainda de acordo com o diretor, a 
saída foi definida apenas em 7 de 
fevereiro, após a derrota por 1 a 0 
para o Pouso Alegre, no Indepen-
dência, pela 4ª rodada do Campe-
onato Mineiro. 

“Foram se passando as semanas, 
começou o Mineiro, no jogo contra 
o Pouso Alegre enxergamos uma 
mudança e vimos que ali vimos 
que se encerrou o ciclo. Vimos que 
ali se encerrava um ciclo. Diferen-
temente das outras vezes em que 
conseguimos enxergar o Pezzolano 
100% focado, vimos que ali ele já 
não estava de corpo e alma no pro-

jeto”, iniciou.
Pedro Martins explicou que, 

para o Cruzeiro, não faria sentido a 
chegada de um novo treinador na-
quele momento. A partir do acordo 
com Pezzolano, a diretoria iniciou 
o processo final das entrevistas com 
os candidatos ao cargo. 

“Ele continuou trabalhando 
muito, mas vimos que o clube pre-
cisava olhar para frente, procurar 
outro treinador. Não fazia sentido, 
naquele momento, fazer qualquer 
mudança. ‘Paulo, entendemos seu 
recado, e está claro que a gente 
precisa fazer uma mudança’. Aí sim 
foi pedido que ele ficasse até o fim 
do Mineiro”, disse.  (Superesportes)

O técnico Vagner Mancini proje-
tou a final do Campeonato Mineiro 
entre Atlético e América de uma for-
ma no mínimo curiosa. Após a clas-
sificação do Coelho nesse domingo 
(19), com a vitória por 2 a 1 sobre 
o Cruzeiro, no Independência, o 
comandante alviverde fez uma ana-
logia com a luta para falar sobre o 
próximo clássico.

“Temos que prestar atenção 
sempre contra quem nós vamos 
brigar. Se o cara tem uma direta 
boa, eu vou ter que bloquear. Se eu 
bato bem na linha de cintura, vou 
usar isso ao meu favor. Faz parte da 
estratégia de jogo. No primeiro, no 
Mineirão, utilizamos uma, talvez a 
gente repita. Também podemos jo-
gar de outra forma”, disse o treina-

dor, em entrevista coletiva. 
Mas não foi só por meio da com-

paração com outro esporte que 
Mancini analisou a decisão do Esta-
dual. Ele também elogiou o Atlético 
e relembrou o empate em 1 a 1 pri-
meira fase, no Mineirão.

“Agora nós vamos jogar dois jo-
gos diante do Atlético, que tem uma 
equipe fortíssima, nós sabemos 
disso. Já enfrentamos o Atlético, 
fomos muito bem no primeiro jogo 
em um tempo, no outro eles foram 
melhores”, afirmou.

O técnico espera um confronto 
mais físico, ao contrário da partida 
contra o Santa Cruz, em que o Amé-
rica venceu por 1 a 0, na segunda 
fase da Copa do Brasil, no Indepen-
dência.

“Eu espero dois jogos difíceis, 
de muita batalha porque são dois 
times que têm força física e quan-
do isso acontece, diferentemente 
do jogo contra o Santa Cruz, onde 
tivemos muita posse de bola, muito 
jogo entrelinhas. Acho que o jogo 
entre América e Atlético não será 
assim, mas sim com disputa física”, 
disse.

 
América x Atlético 

América e Atlético iniciam a 
disputa da final em 1º de abril, no 
Independência, com mando ameri-
cano. A volta será no dia 8, no Mi-
neirão. A FMF ainda não confirmou 
os horários das partidas. (Superes-
portes)

O zagueiro Mauricio Lemos, do 
Atlético, comentou a final do Cam-
peonato Mineiro. Nos dias 1° e 8 de 
abril, o Galo enfrentará o rival Amé-
rica na grande decisão do Estadual. 
Há favoritismo? Na avaliação do de-
fensor, não.

O Atlético tem capacidade de 

investimento bastante superior ao 
América, mas os últimos confrontos 
entre os rivais mostram um retros-
pecto recente de equilíbrio. Nos 
últimos cinco clássicos, foram três 
empates e uma vitória para cada 
lado.

No dia 25 de fevereiro, as equi-

pes se enfrentaram e empataram 
em 1 a 1. Na ocasião, Mauricio Le-
mos fez sua estreia com a camisa 
preta e branca. O uruguaio relem-
brou a partida e projetou os jogos 
das finais.

“Foi um jogo difícil. Meu primeiro 
jogo depois de tanto tempo. O Améri-

ca tem um bom time. A gente vai tra-
balhar, fazer o melhor para disputar 
as finais. Não podemos chegar como 
favoritos ou como nada, porque vai 
ser um jogo muito difícil, como foi o 
que jogamos. São finais. Tem que ma-
tar ou morrer”, avaliou.

Em seguida, o defensor também 

comentou sobre a “tranquilidade” 
que tem demonstrado nas primeiras 
oportunidades pelo Atlético. Lemos 
enfatizou sua satisfação por poder 
defender o clube mineiro.

“As minhas características sempre 
foram assim. Sempre fui um jogador 
tranquilo, de tentar tomar sempre as 

melhores decisões. Nos jogos, tentar 
ler bem o jogo, fazer o meu melhor. 
Desde criança fui tranquilo jogando 
futebol. Quando o time está bem, não 
tem por que não jogar tranquilo. Me 
sinto em casa, estou feliz e isso me faz 
jogar muito mais tranquilo”, afirmou. 
(Superesportes)
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O ALMOÇO de domingo no restaurante DUCA GOUMERT, realmen-
te tem reunido cada vez mais famílias conhecidas, atraídos pelo finíssi-
mo buffet e atendimento nota mil, pois Joãozinho Lopes Prates sempre 
simpático  faz questão de circular por todas as  mesas. Não existe na 
cidade um restaurante ao quilo tão fino e variado como o do DUCA 
GOUMERT, que é o meu preferido e durante a semana, fica também 
superlotado de executivos. 

NA SEXTA-FEIRA fiz questão de atender gentil convite da DIRETO-
RIA DO BANCO SICCOB CREDINOR, que inaugurou uma moderna 
agência para os pecuaristas no Parque de Exposições. Encontro dos 
mais agradáveis que estarei comentando nas próximas colunas.

MONTES CLAROS perdeu uma das grandes personalidades do setor 
esportivo, ou seja, o GRANDE BICHARA, que foi descansar no andar de 
cima. Meus sentimentos a todos os familiares.

DESDE ONTEM entramos na ESTAÇÃO Outono, mas com clima de 
verão e uma estiagem das mais terríveis. O tempo realmente voa e por 
isso mesmo, temos que curtir os segundos e estar sempre correndo 
atrás. Com o Brasil vivendo este clima de tantas incertezas e o perigo 
de acabar com a DEMOCRACIA BRASILEIRA, o povo parece que anda 
com MEDO.

A SITUAÇÃO econômica dos Estados Unidos vem preocupando des-
de a quebra do chamado ‘banco das startups’, o Silicon Valley Bank. 
Enquanto economistas e investidores ainda calculam o prejuízo por lá, 
já tem fintech no Brasil tentando se blindar dos possíveis impactos de 
uma nova crise.

A BELA TATIANE DO COUTO MORAIS e o esposo Luiz Eduardo 
Scaglione, regressaram de uma longa viagem pela Grécia e Israel. Já João 
Jacques e Juracy Godinho, estão com um grupo, em Dubai e depois 
esticarão até o Egito.

IBOVESPA continua despencando e fechou a semana com perdas 
acumuladas de 1,58%. Para se ter uma ideia neste ano, acumula quedas 
de 2,81% e de 7,07 respectivamente. O pior de tudo é que suas pers-
pectivas no setor financeiro do Brasil são bastante negras com o atual 
desgoverno.

E DEPOIS da “BAIANEIRA”, que acontece no dia 1º de abril, no dia 
6 de maio, teremos a famosa FEIJOADA DO THEO que reunirá jovens e 
casais em uma grande confraternização. Aliás, quero avisar a todos que 
não existe convites e sim quem quiser me homenagear é só adquirirem 
as CAMISETAS nas boutiques da cidade, pois somente vestidos com a 
mesma terão acesso ao VICHI MARIA.

VAP & VIP

PRAÇAS DE MOC

Existem muitas praças em locais privilegiados da cidade que estão 
totalmente abandonadas e pouquíssimas são cuidadas por empresários 
e moradores. Sempre gosto de citar aquele cruzamento entre a avenida 
Geraldo Athayde  e Dulce Sarmento que há anos é muito bem cuidada 
pelo empresário TONY SANTOS. Ainda bem que a praça da MATRIZ que 
é a mais importante de todas continuam também muito bonita e limpa, 
depois da reforma feita pela atual administração. A PRAÇA DA BORBO-
LETA DE DONA DINA PAULINO, meu irmão Carlinhos faz questão de 
cuidar pessoalmente da mesma, pois sabe o quanto ela significou para 
nossa inesquecível mãe. INFELIZMENTE, EXISTEM alguns moradores 
do edifício Roma ao lado que estão levando seus CACHORROS para 
‘sujar’ o gramado. Deveriam andar com uma sacolinha, não? A praça é 
pública mas temos que cuidar de todas elas...

IRRITAÇÃO PRESIDENCIAL 

Irritação, bronca e post deletado: Lula não gostou de ministro ter 
anunciado programa de passagens aéreas a R$ 200. Proposta não passou 
por análise da Casa Civil, e Planalto avaliou que divulgação precipitada 
pode comprometer a iniciativa que cheira a fake news.

PREFEITO DE MONTES CLAROS

EM TODOS OS GRUPOS há indagações sobre o possível próximo 
prefeito de Montes Claros que poderá dar continuidade a brilhante 
administração de HUMBERTO SOUTO. A maioria acha difícil encontrar 
um nome, todos preferem o vice-prefeito, GUILHERME GUIMARÃES, 
engenheiro, dinâmico de grande visão e que tem feito uma grande par-
ceira com Humberto. Na lista também estão os deputados Gil Pereira, 
Tadeuzinho Leite e o Federal Paulo Guedes (PT) que certamente este 
partido  fará de tudo para ocupar a Prefeitura da maior cidade do Norte 
de Minas. Mas até o próximo ano teremos certamente muitas NOVIDA-
DES. Vamos aguardar...

POMADAS CAPILARES 

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) definiu ontem 
uma lista de pomadas capilares que poderão voltar ao mercado. A de-
cisão de interdição de todas as pomadas para trançar, modelar ou fixar 
cabelos foi adotada devido ao número de relatos de eventos adversos 
graves notificados à agência. A Anvisa ressalta que é uma lista restrita 
e que a interdição continua para produtos que não forem citados no 
documento. Entre as que não foram proibidas estão: POMADA TEIA RIO 
SPORT, Florabella Cosméticos Pomada Premium Black, Flesh Liss Poma-
da Modeladora Efeito Molhado.

NOVA GERAÇÃO 

Montes Claros e todo Norte de Minas nos últimos anos vem ganhan-
do nova CARA com valores jovens principalmente na MEDICINA, ARQUI-
TETURA, área empresarial e em atividades autônomas. Uma renovação 
realmente muito boa. A maioria destes jovens estão sempre correndo 
atrás, fazendo cursos e se aprimorando cada vez mais. Felizmente ainda 
temos excelentes profissionais mais antigos que são confiáveis e sábios. 

O PAINEL DA ‘FEIJOADA DO THEO -2023’ - Dia 6 de maio, no VICHI MA-
RIA, estarei colocando novamente o PAINEL com o nome dos patrocinado-
res que estarão também nas camisetas. Aliás, no próximo mês, as camisetas 
serão lançadas nas melhores boutiques da cidade e volto a avisar que será 
na COR PRETA, com detalhes das FITAS COLORIDAS em homenagem aos 
CATOPÉS. Enquanto isso, estamos aí organizando tudo com muito carinho 
para que FEIJOADA DO THEO – 2023 volte com força total e supere como 
vem fazendo de ano para ano. Este evento reúne sempre mulheres lindas 
e charmosas como as jovens médicas Ana Luiza Alvarenga e Brenda Viana, 
sendo recebidas por este jornalista  

SEMPRE CERCADO pela família, o DEPUTADO GIL PEREIRA, um dos no-
mes cotados para ser candidato à Prefeitura de Montes Claros. Ele estava no 
famoso almoço diário no DUCA GOUMERT, no último domingo com Cris-
tina, as filhas: Tatianne, que estava com o esposo Felipe Barreto Alencar e; 
Emmanuelle, que estará subindo no altar, em maio com Gustavo Caneschi. 
Também nesta foto, as duas  netinhas 

OUTROS JOVENS VITORIOSOS e que deixam seus papais Renato e De-
nise Godinho orgulhosos são, João Victor médico oftalmologista, em São 
Paulo e Luana acaba de ser aprovada para juíza, em Goiás

SEMPRE FORMANDO um bonito casal, o médico, João Fleury  e a arquite-
ta Cláudia Alkimim com os filhos, Pedro e Marina

FICO ORGULHOSO em ver o sucesso destes jovens empresários que 
acompanhei desde que eram crianças, sendo padrinho de casamento de 
dois deles e hoje eles continuam com o trabalho dinâmico, graças aos en-
sinamentos dos inesquecíveis papais, Ivan e Mercês Paixão Guedes. Veja aí, 
Leo, Leandro, Luciano e Lintton Guedes que estão expandindo cada vez 
mais a grande rede da DROGARIA MINAS BRASIL pela cidade e todo Norte 
de Minas. Aplausos e mais aplausos...

OS GÊMEOS Sérgio e Rogério Athayde, durante o carnaval de Salvador 
com o esposo de Cláudia Leite, Márcio. A GÊMEOS PRODUÇÕES com eles 
e toda grande equipe estão nos finalmentes do maior evento do gênero 
realizado nas Minas Gerais, ou seja, BAIANEIRA dia 1º de abril, no PARQUE 
DE EXPOSIÇÕES. Sérgio e Rogério lançaram um estilo diferente de OPEN 
BAR jamais visto em promoções deste estilo com todos servindo a vontade 
o RED, ABSOLUTE, COQUITEIS, CERVEJAS e vários espaços com petiscos 
variados, desde pizzas, espetinhos, porções de comidas de boteco, etc...

OS IRMÃOS Danilo e Pedro Ladeia com o principezinho Augusto que é 
uma luz na família deles e da linda mamãe, Paulinha Figueiredo Moura

FAMÍLIA- A união da família é tudo e outro casal que admiro também é o 
ex-deputado Ruy Muniz  e Raquel, aí brindando com filhos, David, Thiago, 
Ruy Gabriel e Matheus

O CANTOR mais popular do Brasil, GUSTAVO LIMA,  aí com a esposa An-
dressa Suíta, que é atualmente o maior cachê do país,  ou seja, de um 
milhão de reais. Ele foi contratado pelo SINDICATO  RURAL DE JANAÚBA 
para abrir a famosa EXPÔJANAÚBA daquela cidade no início de junho, bem 
como muitos OUTROS shows de alto gabarito

Veja que belo quarteto: Fernanda Lanza Vieira Pereira com as filhas, Barba-
ra, Jordana e Marisa Brandão


